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100 дней до Кубка  
Конфедераций-2017
На стадионе «Санкт-Петербург» был дан финальный отсчет 100 дней до проведения 
Кубка Конфедераций FIFA. О готовности транспортной инфраструктуры к мероприятию 
ответственные лица отчитались на минувшей неделе. (Подробнее на стр. 2)
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Свидетели эпохи: 2002 год
В связи с юбилеем «Строительный Еженедельник» запускает серию 
исторических экскурсов строительного комплекса минувших лет.
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С 15 мая в Петроградском районе нач-
нут тестировать новую схему движения. 
Она ограничит проезд по Песочной набе-
режной транзитного транспорта и въезд 
на Крестовский остров автомобилей, не 
задействованных в обслуживании терри-
тории. Ограничения связаны не столько 
с пропускной способностью улично-
дорожной сети, сколько с нехваткой пар-
ковочных мест. 

По расчетам специалистов Центра 
транспортного планирования, новая 
транспортная схема сделает транзит неу-
добным и позволит снизить трафик на 
Петроградской стороне на 30%. «Транс-
портного коллапса не будет, будет транс-
портный рай, – заверил гендиректор СПб 
ГБУ «Центр транспортного планирования 
Санкт-Петербурга» Рубен Тертерян. – 
Жители района наконец-то увидят пар-
ковочные места, которые на узких улицах 
Петроградки всегда в дефиците».

По освободившимся дорогам поедут 
шаттлы с болельщиками. Доставлять 
поклонников футбола до стадиона на 
Крестовском острове будут из аэропорта 
«Пулково», от станций метро «Площадь 
Восстания», «Выборгская», «Петроград-
ская» и «Чкаловская». Автобусы также 
будут курсировать между ареной и стан-
цией метро «Крестовский остров», интер-
вал составит 5-7 минут. По словам Рубена 
Тертеряна, такая организация движения 
транспорта позволит вывезти со стади-

она многотысячную толпу не более чем 
за 45 минут. Кроме того, часть болельщи-
ков сможет покинуть арену по Яхтенному 
мосту. Тестовое движение по нему должны 
открыть уже 14 апреля. 

«Мост готов на 85%: завершен монтаж 
пролетных строений, выполняется обли-
цовка подпорной стенки. В финальной 
стадии работы по устройству мостового 
полотна, ведется устройство перильного 
ограждения моста, завершается монтаж 
парапетного ограждения. По достиже-
нии устойчивой плюсовой температуры 
воздуха продолжим работы по устрой-
ству дорожной одежды пролетного стро-
ения», – сообщил директор по производ-
ству ЗАО «Пилон» Дмитрий Календарев. 

Центру транспортного планирования 
еще предстоит протестировать пропуск-
ную способность станций метрополи-
тена, на которые ляжет основная нагрузка 
в период проведения Кубка. Измерять 
пассажиропоток будут в дни матчей с уча-
стием ФК «Зенит» – 23 апреля, 7 и 17 мая. 

Тренировочная площадка на месте быв-
шего стадиона «Турбостроитель», един-
ственная из четырех возводимая с нуля, 
также будет готова в апреле. В мае объект 
передадут ФИФА, сообщил начальник сек-
тора по подготовке к чемпионатам мира по 
футболу и хоккею Комитета по физкуль-
туре и спорту Санкт-Петербурга Евгений 
Гагонин.

Цитата недели

«Если все нынешние градостроительные 
требования наложить на одну площадку, 
мы получим сетку, куда невозможно 
воткнуть иглу».

Сергей Цицын, архитектор: 

Цифра недели

намерен продать отель Four Seasons 
в Петербурге фонд VIYM.

за 400 млн долларов
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100 дней до Кубка 
Конфедераций-2017
Анастасия Лаптёнок / На главной арене предстоящего 
турнира – стадионе на Крестовском – был дан финальный 
отсчет. Кубок Конфедераций на полтора месяца изменит 
схему движения в Петроградском районе, болельщиков 
к стадиону довезут специальные шаттлы, еще часть 
70-тысячного зрительского потока возьмет на себя 
пешеходный Яхтенный мост. 

вопрос номера

Как подсчитали московские 
аналитики рынка жилья, в этом 
феврале активность покупа-
телей «вторички» достигла 
10-летнего минимума. Грозит 
ли петербургской «вторичке» 
«обвал» под натиском ново-
строек?

Андрей Тетыш, 
председатель совета 
директоров АН «Арин»:
– Недвижимость – товар длитель-
ного пользования, требования 
к ней постоянно меняются. 
Например, понятие элитной 
недвижимости – уже практически 
не совместимо с чем-то, что не 
является современным жилым 
комплексом. Время, когда элит-
ность определялась только бли-
зостью к Дворцовой площади – 
кануло в Лету. 
Средняя обеспеченность жильем 
в Петербурге – 22-23 кв. м на 
человека, что почти в два раза 
ниже европейских стандартов. 
Если в перспективе предпо-
лагается, что на одного жителя 
должно приходиться 36-38 кв. м, 
то образуется дефицит в размере 
60 млн кв. м жилья. Примерно 

столько же было построено 
в Петербурге с 1957 по 1987 год. 
На избавление от дефицита пона-
добится еще 10-15 лет. И до тех 
пор «вторичка» будет востре-
бована.
При этом спрос на «вторичку» 
обусловлен вовсе не экономиче-
скими, а социальными процес-
сами. Семьи создаются и  распада-
ются, люди постоянно нуждаются 
в изменении жилищных условий. 
9 из 10 сделок на вторичном 
рынке – это обмен через схему 
купли-продажи.
 
Дмитрий Щегельский, 
президент НП 
«Санкт-Петербургская 
палата недвижимости»:
– Мне сложно говорить о москов-
ском регионе, тем более, это 
всего лишь мнение экспертов. 
Гораздо более точные тенденции 
можно уловить по количеству 
зарегистрированных договоров 
в Росреестре, которые ведомство 
публикует время от времени. По 
Петербургу хочу  отметить, что по 
итогам прошлого года «вторичка» 
в продажах в Петербурге уве-
личилась на 13% по сравнению 

с 2015-м. Не думаю, что в бли-
жайшее время произойдет суще-
ственный «провал» на рынке, на 
это нет никаких причин. Покупа-
тели в первую очередь выбирают 
наиболее удобную и интересную 
для себя локацию. Не всегда 
в этом месте есть новостройка, 
которая отвечает всем требова-
ниям  человека.

Валерий Виноградов, 
президент Российской гильдии 
риэлторов:
– «Обвала вторички» не будет. 
Февраль всегда был слабым 
по объему сделок, потому что 
активнее всего покупают жилье 
в апреле-мае и в декабре. Рисков 
для рынка недвижимости нет. 
Думаю, что объем сделок увели-
чится, а цены останутся преж-
ними. Уверен, что по сравнению 
с прошлыми годами спрос на 
жилье будет перемещаться от 
новостроек к «вторичке». Это 
произойдет потому, что субси-
дирование ипотечной ставки 
закончилось, и теперь ставка как 
по новостройкам, так и по вторич-
ному жилью почти сравнялась. 
Кроме того, если на «первичке» 

строители «зажаты» себестоимо-
стью жилья, а по ходу строитель-
ства могут еще и поднимать цены, 
то на вторичном рынке сделки 
прямые и все решается по догово-
ренности сторон. 

Владимир Горбунов, 
управляющий партнер 
Центра развития рынка 
недвижимости:
– В феврале двое моих знако-
мых приобрели квартиры на 
вторичном рынке. Я думаю, что, 
напротив, вторичка будет укре-
плять свои позиции. У нее много 
преимуществ. Большой выбор 
локаций, отделка, четкое пони-
мание сроков получения квар-
тиры, хорошая обеспеченность 
социальной инфраструктурой – те 
плюсы, которых «первичка» часто 
не имеет.
Большая часть предложения 
«первички» – в больших жилых 
комплексах. Минус этого – дома-
«муравейники», узкие придомо-
вые проезды, которые не добав-
ляют комфорта.  При этом, если 
брать «первичку» в зоне дося-
гаемости метро, разница в цене 
глобально уже не ощущается.

кстати

Еще три площадки – действующие базы ФК 
«Зенит» (стадион «Петровский», стадион 
«Смена» и база в Удельном парке) – приво-
дятся в соответствие с требованиями ФИФА. 
Так, на «Петровском» до конца мая покрасят 
и отремонтируют фасады. 

На май запланировано и обустройство фан-
зоны на Конюшенной площади. Ее обо-
рудование начнется после согласования 
проекта – планировки земельного участка 
и схемы периметра безопасности – с силовыми 
ведомствами.
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Как рассказал председатель правления 
ГК «РосСтройИнвест» Игорь Креслав-
ский, компания купила первый участок 
под застройку жильем в Москве, став тре-
тьим по счету девелопером Петербурга, 
который вышел на столичный рынок. 
Первый московский проект «РосСтрой-
Инвест» реализует на Звенигородском 
шоссе, 11. По этому адресу раньше рас-
полагался хлебозавод №16, входивший 
в холдинг «Объединенные кондитеры» 
группы «Гута» известного бизнесмена 
Юрия Гущина. Но в 2014 году предпри-
ятие было закрыто, и сейчас бывшие про-
мышленные корпуса на участке площадью 
0,6 га используются под склады. По сло-
вам Игоря Креславского, переговоры по 
покупке земли шли несколько месяцев. 
«Участок приобретен со всей разрешитель-
ной документацией. Сделка была закрыта 
в марте», – говорит Игорь Креславский. 
Ее стоимость собеседник «Строительного 
Еженедельника» не раскрыл, но отметил, 
что она была «денежная». По оценке экс-
пертов NAI Becar, покупатель заплатил за 
актив около 1 млрд рублей. Учитывая, что 
все документы готовы – выходи и строй.

Выйти на площадку «РосСтройИнвест» 
планирует в III квартале текущего года. 
«Памятников архитектуры на участке нет. 
Старые промышленные корпуса будут сне-
сены. И на их месте мы возведем элитный 
жилой комплекс высотой 75 м (19 этажей). 
Общая площадь жилья в здании соста-
вит 18 тыс. кв. м. Квартиры будут боль-
шие, с видами на «Москва-Сити» и Дом 
Правительства РФ», – сообщил Игорь 
Креславский.

Стройка продлится три года и, по оценке 
девелопера, потребует около 5 млрд 
рублей инвестиций. Сейчас девелопер 

проводит конкурс среди проектных бюро. 
В нем участвуют архитекторы из Москвы 
и Петербурга.

Останавливаться на первом проекте 
«РосСтройИнвест» не планирует. «Для нас 
выход в Москву – диверсификация порт-
феля и новые возможности. Мы открыли 
там филиал, и уже в этом году компания 
намерена купить в Москве еще два участка 
под строительство 50 тыс. кв. м жилья. 
Это перспективный рынок со своими пра-
вилами игры и трудностями. В спросе 
на жилье мы уверены», – говорит Игорь 
Креславский. Но цену, с которой стартуют 
продажи в первом проекте на Звенигород-
ском шоссе, он раскрыть отказался.

Эксперты отмечают высокий потенциал 
дебютного проекта «РосСтройИнвеста» 
в Москве. «"Пятен" под застройку в цен-
тре столицы почти не осталось. А спрос на 
жилье там всегда высок. Близость к метро 
(рядом находится станция «Улица 1905 
года») в данном случае на продажах не 
отразится. Потенциальные покупатели 
элитного жилья метро не пользуются, 
а некоторые даже рассматривают близость 
к нему как угрозу приватности своих квар-
тир», – говорит исполнительный директор 
ГК «С.Э.Р.» Павел Бережной.

В Москве уже много лет рабо-
тают другие петербургские девело-
перы – «Группа ЛСР» и ГК «Эталон». 

Они стабильно демонстрируют рост 
объемов продаж в этом регионе. 
У «Группы ЛСР» в 2016 году было выве-
дено в продажу около 163 тыс. кв. м в ком-
плексе «ЗИЛАРТ» (всего в проекте будет 
1,5 млн кв. м недвижимости). А крупней-
ший проект ГК «Эталон» в столичном 
регионе – «Изумрудные холмы» – предпо-
лагает строительство почти 700 тыс. кв. м 
недвижимости.

«Рынок столицы – другой. Чтобы там 
задержаться, нужно хорошо разбираться 
в нюансах местных законов и иметь 
серьезный финансовый ресурс. Иначе не 
приживешься. А конкуренция там очень 
высокая», –  говорит Александр Рассудов 
из «Лидер Групп».

Рынок Москвы по объему значи-
тельно превышает рынок Петербурга, но 
в последнее время несколько отстал от 
него по темпам развития. Если в Петер-
бурге за прошлый год ввели в эксплуата-
цию 2,92 млн кв. м жилья (рост на 5%), 
то в Москве – 3,34 млн кв. м жилья, что 
почти на 12% меньше, чем годом ранее. 
За тот же период в столице было про-
дано 3,5 млн кв. м жилья (спад на 12%), 
то в Петербурге – 2,66 млн кв. м (рост 
на 15%). «Это связано с тем, что в кри-
зис Петербург перетянул на себя регио-
нальный спрос. Люди из регионов, выби-
рая, в какую из двух столиц переехать 
на постоянное место жительства, часто 
выбирают Петербург, поскольку жилье 
здесь стоит дешевле. Но Москва, где зна-
чительно выше зарплаты и много работы, 
наверняка вернет лидерство. Особенно, 
если учесть, что там активно развивается 
инфраструктура, а в Петербурге ее разви-
тие буксует», – поясняют эксперты «БФА-
Девелопмент».

«РосСтройИнвест» шагнул в Москву
Михаил Светлов / Девелопер построит элитный жилой комплекс на месте хлебозавода №16 на Звенигородском шоссе,  
в самом центре столицы. Участок был куплен у структур «Гута Банка». Инвестиции в проект составят 5 млрд рублей. 

Квартиры будут большие, с видами на «Москва-Сити» и Дом Правительства РФ
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Михаил Светлов / На месте 
Александро-Невской ману-
фактуры в Петербурге 
появится жилой комплекс 
бизнес-класса. Инвести-
ции в проект оцениваются 
в 5 млрд рублей. Но подоб-
ные истории с редевелоп-
ментом бывших промыш-
ленных зон становятся ред-
костью – власти отказывают 
девелоперам в согласовании 
проектов из-за корректив 
градостроительной полити-
ки города.

О старте проекта по мас-
штабному редевелопменту 
территории Александро-

Невской мануфактуры (АНМ) 
рассказал коммерческий 
директор УК «АНМ» Алексей 
Федоров. По его словам, до 
конца текущего года ком-
пания «АНМ Девелопмент» 
начнет строительство жилья 
на территории 4 га в Невском 
районе Петербурга. Точный 
адрес проекта – проспект Обу-
ховской Обороны, 70а. Сейчас 
на этой территории находятся 
два действующих бизнес–
центра – «Фидель» (площа-
дью 11 тыс. кв. м) и «АНМ» 
(8 тыс. кв. м), а также склады.
Жилой комплекс появится на 
месте складов, которые будут 
снесены. Общая площадь 

комплекса, согласно данным 
сайта АНМ, составит 92 тыс. 
кв. м. В его составе запроек-
тировано 56 тыс. кв. м жилья, 
2 тыс. кв. м коммерческих 
помещений, подземный 
паркинг на 500 машин и дет-
ский сад. Высота составит 
8-10 этажей.
Чтобы получить необходимые 
согласования, девелопер 
вписал в квартальную плани-
ровку проезд для будущего 
Большого Смоленского моста 
через Неву. Также разработан 
и согласован проект плани-
ровки на квартал в 30 га.
Разрешение на строитель-
ство уже получено, и сейчас 

девелопер выбирает генпо-
дрядчика. Завершить проект 
компания намерена за 4-6 лет. 
Инвестиции в него собесед-
ник «Строительного Еже-
недельника» не раскрыл, но 
близкий к девелоперу источ-
ник утверждает, что вложения 
оцениваются в 5 млрд рублей.
По данным СМИ, компания 
«АНМ Девелопмент» на 30% 
принадлежит Жанне Смирно-
вой – известному банковскому 
топ-менеджеру (в частности, 
с 2005 по 2009 год она была 
вице-президентом ММВБ). 
А остальное – у ООО «АНМ», 
которое владеет землей 
мануфактуры. Конечные 
бенефициары этой фирмы не 
известны – их следы теряются 
в офшорах Кипра и Британ-
ских Виргинских островов. 
Жанна Смирнова с 2014 
года является гендиректо-
ром ООО «АНМ». Но, по ее 
собственным словам, долей 
в бизнесе не владеет. 
По данным консалтингового 
центра «Петербургская недви-
жимость», в Невском районе 
сейчас строятся 17 жилых 
комплексов. На начало 2017 
года объем строительства 
составлял около 600 тыс. 
кв. м. Это примерно 9% от 
первичного рынка Петер-
бурга. В продаже находилось 
порядка 350 тыс. кв. м жилья. 

«Средняя стоимость квартир 
в этом районе – 93,8 тыс. 
рублей за «квадрат». Но в про-
екте «АНМ Девелопмент» 
цены будут выше, поскольку 
объект соответствует харак-
теристикам бизнес-класса 
и расположен на первой 
линии от Невы», – отмечает 
руководитель КЦ «Петербург-
ская недвижимость» Ольга 
Трошева. «Плюсы проекта – 
вид на воду и хорошая транс-
портная доступность: рядом 
центр города и станция метро. 
А минус – промышленное окру-
жение. Несмотря на активную 
застройку, левобережная часть 
Невского района все еще вос-
принимается покупателями 
как депрессивная промышлен-
ная территория. Поэтому спрос 
здесь, особенно на жилье 
бизнес-класса, ограничен», – 
отмечает гендиректор 
ГК Docklands Development 

Екатерина Запорожченко.
Прядильно-ткацкая ману-
фактура – одно из старейших 
текстильных предприятий 
Петербурга. Она работала 
с XIX века. А в 2003 году 
фабрика обанкротилась. 
В результате производствен-
ные здания были проданы 
на торгах за 2 млн долларов 
и превращены в офисно-
складской комплекс. С тех 
пор у него дважды менялся 
собственник (последний раз 
в 2013 году). А с 2009 по 
2016 год на территории АНМ 
находился бизнес-инкубатор 
«Ингрия». По мере развития 
проекта, он занимал от 200 
до 1900 кв. м на территории 
АНМ. Арендные ставки соот-
ветствовали рыночным – от 
750 до 920 рублей за 1 кв. м, 
включая НДС. В прошлом году 
«Ингрия» перебралась на дру-
гую площадку.

Жилье вместо тканей

кстати

Всего за 2016 год сумма площадей редевелопмента в городе, 
по данным компании «Петерлэнд», составила 851 га (14% 
от общей площади промышленного пояса города, который 
составляет 6,5 тыс. га). Годом ранее в оборот было вовлечено 
лишь 661 га «серого пояса». «Промышленные территории 
вовлекаются в оборот. Но медленно. Темп – 1-4% в год», – кон-
статирует гендиректор компании «Петерлэнд» Юрий Зарец-
кий. Главная причина – активная смена градостроительного 
законодательства в Петербурге.
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В прошлом номере «Строительного Еженедельника» 
в рубрике «Новости госстройнадзора» в материале 
«Государственная экспертиза проекта строительства 
в Петербурге проходит по новому регламенту» была допу-
щена ошибка. Абзац, начинающийся со слов «В случае 
поступления ненадлежащего извещения дело не форми-
руется…», не относится к тексту материала. Приносим свои 
извинения.

О планах компании «БФА-Деве-
лопмент» остановить проект превращения 
территории завода «Красный выборжец» 
в новый жилой квартал рассказала началь-
ник управления развития и управления 
активами компании Мария Скобелева. По 
ее словам, Комитет по градостроительству 
и архитектуре Санкт-Петербурга отказался 
согласовать проект компании, сославшись 
на то, что  город еще не принял новые пра-
вила землепользования и застройки.

«Мы бы в этом году открыли продажи 
в этом проекте, если бы дважды за год не 
поменялись ПЗЗ. Но теперь проект при-
дется полностью перерабатывать. Это 
означает его заморозку на неопределен-
ный срок, а может быть, даже отмену», – 
сетует Мария Скобелева. При этом она 
подчеркнула, что девелопер проделал 
огромную предварительную работу и даже 
спроектировал Арсенальный мост через 
Неву по просьбе Смольного (правда, его 
строительство отложено из-за дефицита 
бюджета). «Это очень сложная террито-
рия. Но как ее развивать дальше – пока не 
понятно», – заключила Мария Скобелева.

Участок бывшего завода «Красный 
выборжец», площадью 35 га, компания 
«БФА-Девелопмент» приобрела у ком-
пании «Л1» Павла Андреева и у акционе-
ров ОАО «Красный выборжец» в конце 
2015 года. В редевелопмент промзоны, 
ограниченной улицей Арсенальной, Кон-
дратьевским проспектом, улицей Вату-
тина и Свердловской набережной, девело-
пер собирается вложить 15 млрд рублей. 
Архитектурную концепцию квартала раз-
работало ООО «Союз 55». На прошлой 
неделе ее рассмотрел Градсовет. Параме-
тры проекта практически не изменились. 
Около 30% участка займут рекреацион-
ные зоны, еще 30% – коммерческие объ-
екты и объекты социальной инфраструк-
туры (одна школа, четыре детсада и одно 
учреждение дополнительного образова-
ния), а 40% – жилая застройка. В квар-
тале запланировано 160 тыс. кв. м жилья 
и 60 тыс. кв. м деловых объектов. Проект 
рассчитан в среднем на шесть лет.

«Если власти все же примут решение 
утвердить эскиз ППТ, нам все равно при-
дется ждать 5 июля, когда Смольный обе-
щает утвердить новые ПЗЗ», – заключила 
Мария Скобелева.

Сегодня многие девелоперы города 
оказались в подобной ситуации. «Беда 
в том, что в Петербурге нет внятной гра-
достроительной политики, нет концеп-
ции развития города. Территории для 
развития в черте города закончились. 
«Промка» умирает. Но хороших приме-
ров реновации территории нет, поскольку 
у города нет понимания, что и где должно 
быть», – сетует руководитель компании 
«Архстудия» Геннадий Соколов.

С коллегой согласен архитектор Сер-
гей Цицын: «Если все нынешние требова-
ния по ограничениям наложить на одну 
площадку, мы получим сетку, куда невоз-
можно воткнуть иглу, не то чтобы дом 
построить. Для работы в центре сегодня 
риск – 100%. Не удивительно, что все 
девелоперы устремились за КАД».

Девелоперы признаются, что работать 
в такой ситуации им очень трудно. «Мы 
не планируем новых девелоперских про-
ектов в Петербурге. Во-первых, доход-
ность этого бизнеса уже не та, что десять 
лет назад. Во-вторых, бизнес все больше 
напоминает рулетку. Но история «Пове-
зет – не повезет» – это не про бизнес. Мы 
не готовы так рисковать», – говорит ген-
директор «Темпо-Инвест» (финский кон-
церн SRV) Анна Исакова.

Тем не менее, по данным руководителя 
консалтингового центра «Петербургской 
Недвижимости» Ольги Трошевой, сегодня 
около 30% спроса на жилье приходится 
на проекты, строящиеся или уже постро-
енные на территориях бывших промзон. 
«"Серый пояс", который раньше считался 
городской окраиной, стал окраиной цен-
тра. По этой причине эта территория 
очень привлекательна как для девелопе-
ров, так и для покупателей», – говорит 
Ольга Трошева.

Заморозка «Красного 
выборжца»
Михаил Светлов / Компания «БФА-Девелопмент» вынуждена приостановить проект 
развития территории завода «Красный выборжец». Причина – коррективы 
градостроительного законодательства Петербурга. 

кстати

Всего к территориям промышленности 
относится 13,6% общей площади города. 
За последние десять лет был проведен реде-
велопмент более 50 крупных промышлен-
ных площадок в центральной части города, 
на площади более 250 га. Еще 220 предпри-
ятий проходят через процедуру частичного 
редевелопмента: производственные здания 
реконструируют для общественно-деловых 
нужд. В прошлом году девелоперы предла-
гали немало поправок в Генплан, чтобы изме-
нить статус земли с промышленного на жилой. 
Но большинство идей власти отклонили или 
отложили.

В редевелопмент промзоны девелопер собирается вложить 15 млрд рублей
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«Галактике» дали 
первый бетон

Анастасия Лаптёнок / Стартовал 
очередной этап строительства 
ЖК «Галактика» компании 
«ЛенСпецСмУ». Накануне на строй-
площадке объекта состоялась цере-
мония заливки первого бетона.

Перед тем, как подать бетон, 
в фундамент погрузили «капсулу 
времени». «Мы начинаем самый 
крупный в нашей истории проект 
на территории исторической части 
Санкт-Петербурга. Здесь будет более 
миллиона квадратных метров зданий 
и сооружений», – с такими словами 
выступил на церемонии закладки ген-
директор «ЛенСпецСМУ» Геннадий 
Щербина. – Строительство продлится 
5-6 лет. Я надеюсь, что вместо пром-
зоны здесь появится красивый благо-
устроенный район». 
«В центре Петербурга строительство 
новых микрорайонов – явление не 
частое, – подчеркнула глава адми-
нистрации Адмиралтейского района 
Петербурга Светлана Штукова. – Начало 
возведения большого квартала – зна-
чимое событие для района, прилега-
ющего к железнодорожному вокзалу 
и считавшегося раньше промышлен-
ным. Уверена, что в ближайшие годы 
здесь вырастет современный микро-
район для молодых семей с детьми».
Технический директор компании 
«ЛенСпецСМУ» Юрий Бородин 
напомнил, что, кроме 1 млн кв. м 
жилых и коммерческих помещений, 
в ЖК «Галактика» запроектировано 
3 школы на 825 мест, 3 отдельно 
стоящих детских сада на 600 мест 
и 6 встроенно-пристроенных садов 
на 440 мест. Всего в составе «Галак-
тики» будет построено 32 жилых кор-
пуса и 2 бизнес-центра. 
За пять лет на участке 36,5 га 
будет возведен новый городской 
район на 18 тысяч жителей. Пла-
нируется построить 10,5 тыс. квар-
тир, их общая площадь составит 
530 тыс. кв. м. 
Добавим, что церемония заливки 
первого бетона – традиция ГК «Эта-
лон», которая символизирует начало 
активной стадии строительства 
новых объектов.

новости

http://stroitelgoda.spb.ru/
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В Петербурге расследуется резонансное 
уголовное дело. На трассе во Всеволож-
ском районе Ленобласти 2 марта текущего 
года была обстреляна из другого автомо-
биля машина начальника отдела техни-
ческого надзора и эксплуатации объектов 
строительства регионального УФСИН 
Николая Чернова, куратора строительства 
СИЗО «Кресты 2». В него попало шесть 
пуль, 7 марта он скончался в больнице.

В рамках оперативных мероприятий 
правоохранительными органами 4 марта 
был задержан 63-летний Сабир Садыков, 
обнаруживший тяжелораненого человека 
на трассе. Было выяснено, что мужчина 
имеет отношение к строительным бри-
гадам, работающим на площадке СИЗО. 
После допроса основного «свидетеля», 
5 марта был также задержан заместитель 
начальника управления ФСИН по Петер-
бургу и Ленобласти Сергей Мойсеенко.

Как сообщает пресс-служба прокура-
туры Ленобласти, по версии следствия 
Сергей Мойсеенко «в результате длитель-
ного конфликта» с Николаем Черновым, 
«развивающегося на фоне служебной дея-
тельности», предложил «своему знако-
мому Садыкову» убить куратора стройки 
в Колпино. 

Пока правоохранительные органы 
скупы на объяснения мотивов данного 
преступления. Предполагается, что убий-
ство непосредственно связано со стро-
ительством «Крестов 2» и движением 
денежных потоков, направленных на 
работы на объекте. Кроме того, СМИ 

стало известно, что Сабир Садыков также 
является «куратором» стройки СИЗО, но 
уже на уровне криминалитета. 

Напомним, СИЗО «Кресты 2» под 
Петербургом начал строиться в 2007 году. 
Новый тюремный комплекс должен заме-
нить собой старые «Кресты», расположен-
ные на Арсенальной набережной. Общая 
площадь СИЗО должна составить 20 тыс. 
кв. м, площадь всей территории – 35 га. 
«Кресты 2» должны стать самым большим 
следственным изолятором в Европе.

Объем бюджетных вливаний в объект 
составляет 12 млрд рублей. Подрядчиком 
строительства была выбрана «Генеральная 
строительная корпорация». СИЗО должны 
были сдать в эксплуатацию еще два года 
назад. Однако до настоящего времени стро-
ительство не завершилось, хотя готовность 
высокая. Сообщалось, что стороны не под-
писывают исполнительную документацию.

С осени прошлого года начались судеб-
ные споры. ГУ ФСИН по Петербургу 
и Ленобласти подало иск в арбитраж 

к «ГСК» о взыскании 1,13 млрд рублей 
неосновательного обогащения по кон-
тракту за срыв сроков работ на объ-
екте. В январе 2017-го генсубподрядчик 
«Петроинвест» подал иск о банкротстве 
«ГСК» из-за долга в 32 млн рублей. 
Несколько дней назад рассмотрение дела 
было перенесено на апрель. 

По словам директора Института совре-
менного государственного развития Дми-
трия Солонникова, любой скандал, тем 
более криминальный, – это ухудшение 
имиджа организаций, в нем замешанных. 
В данном случае – это ФСИН, которой 
придется достаточно открыто инфор-
мировать общественность об этом деле. 
«На строительстве же самих «Крестов 2» 
инцидент не должен отразиться. Там сей-
час финальная стадия работ. Отмечу, что 
многие другие крупные стройки страны 
также становились предметом различных 
скандалов. Это и  олимпийские объекты, 
стадион в Петербурге, космодром «Восточ-
ный». Но все-таки они достраивались», – 
резюмирует эксперт.

«Кресты 2» дошли до криминала
Максим Еланский / Недостроенный под Колпино СИЗО «Кресты 2» стал объектом криминальных «разборок», 
в которых замешаны высокопоставленные сотрудники УФСИН. 

«Кресты 2» строятся уже десять лет и имеют высокую готовность
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12 млрд 
рублей – стоимость строительства 
СИЗО «Кресты 2»

цифра

http://beskit-spb.ru/
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– Прошедший год для проектных 
организаций прошел под знаком 
сокращения и секвестирования про-
ектов. По экспертным оценкам итогов 
2016 года, средняя рентабельность 
на проектном рынке строительной 
отрасли в целом составила не более 
1-2%. В связи с этим составлю соб-
ственный прогноз относительно раз-
вития рынка проектных и изыскатель-
ских работ в этом году.

Основным вопросом сегодняшней 
градостроительной политики в стране 
является выстраивание гармоничных 
связей между комплексной застройкой 
и урбанистическими проектами в рам-
ках концепции создания комфорт-
ной городской среды. Эта рыночная 
ниша практически пуста. Кроме того, 
вопрос обеспечения жильем жителей 
ветшающих городских микрорайонов 
стоит перед градостроителями все 
более остро и открывает практиче-
ски неограниченные перспективы для 
экономичных и интересных решений 
от архитектурно-проектных компаний. 
Еще один фактор влияния на про-
ектный рынок – это изменения в рос-
сийском законодательстве, такие как 
закон о реформе СРО, новая концеп-
ция совершенствования технического 
нормирования и т. д. 

Сочетание этих обстоятельств соз-
дает давление, формирующее сле-
дующие тренды проектировочного 
рынка. 

Законодательные требования 
к проектной и изыскательской дея-
тельности ужесточаются, что расчи-
щает дорогу перед крупными компа-
ниями с государственным участием 
и приводит к ликвидации, укрупне-
нию и объединению малых изыска-
тельских и проектных компаний. 

Новые технологии, а также высокая 
конкуренция вынуждают подходить 
к проблемам заказчика комплексно. 
Тесное взаимодействие изыскателей, 
проектировщиков, строителей и экс-
плуатирующих организаций ведет к их 
объединению под одной «крышей», 
а также способствует более интен-
сивному внедрению BIM технологий. 
Скорее всего, пример состоявшегося 
в 2015 году объединения Националь-
ных объединений проектировщиков 
и изыскателей будет далеко не един-
ственным событием подобного рода. 

Координация и регулирование 
проектной деятельности будет рас-
ширяться за счет создания проектных 
офисов на уровнях организаций, под-
разделений и программ. Это позволит 
увеличить прозрачность программ 
для инвесторов и акционеров, что 
положительно скажется на росте 
инвестиций. 

Проектировщики все более активно 
внедряют новые энергоэффективные 
и экологичные технологии. Оценки 
экспертов колеблются вокруг следу-
ющих цифр: увеличение стоимости 
строительства энергоэффективных 
объектов достигает 15-20%, в то время 
как стоимость эксплуатации сокраща-
ется на 60-70%. 

Обозначенные тренды неизбежно 
будут способствовать оживлению 
и росту рынка услуг проектирования, 
а также смежных сфер. 

блог-эксперт

Под одной крышей 

Василий Костин, 
генеральный 
директор 
«КБК Проект»:

Как объясняет президент некоммер-
ческой организации «Союз Экспертиз 
Северо-Запада» Максим Филипович, под-
готовкой проектной документации для 
ОКН могут заниматься только компа-
нии, получившие лицензию Министер-
ства культуры РФ. Забегая вперед, следует 
отметить, что она требуется для проведе-
ния любых работ на ОКН.

«Объекты культурного наследия феде-
рального значения проходят экспертизу 
в Главгосэкспертизе, а регионального 
и местного значения – в государствен-
ной экспертизе, определенной на уровне 
субъекта Российской Федерации», – пояс-
нил заместитель руководителя Санкт-
Петербургского городского филиала Мос-
госэкспертизы Юрий Добровольский. 

Система регламентов 

Разрабатывая проектную документацию 
на проведение работ по сохранению ОКН, 
надо принимать во внимание требования 
нескольких регламентов. Помимо норма-
тивно-правовой базы по созданию проек-
тов для объектов капитального строитель-
ства, следует учитывать и действующее 
законодательство в области сохранения 
культурного наследия. 

«При подготовке проектной документа-
ции для таких объектов важно учитывать 
историю здания», – говорит технический 
директор АО ССМО «ЛенСпецСМУ» (вхо-
дит в ГК «Эталон») Юрий Бородин. – 
Главное требование при прохождении экс-
пертизы проектов – сохранение предметов 
охраны».

Особенностью разработки проекта для 
таких зданий является то, что помимо 
экспертизы проектной документации 
и результатов инженерных изысканий 
необходимо провести еще и историко-
культурную экспертизу. Однако такая 
экспертиза для ОКН нужна не всегда, 
поясняет Максим Филипович: «Противо-
аварийные работы, проводимые на памят-
нике, экспертизе не подлежат, а согласовы-
ваются с органом охраны в упрощенном 
порядке в соответствии с полученным 
заданием». 

Что касается квалификации специали-
стов, которые будут проводить экспертизу 
ОКН, то она ничем не отличается от той, 
что нужна для подготовки заключений 
экспертизы проектной документации 
и результатов инженерных изысканий. 
«Основные требования – наличие выс-
шего профессионального образования по 

профилю, соответствующему заявлен-
ному направлению деятельности эксперта, 
и стаж работы по подготовке проектной 
документации и выполнению инженер-
ных изысканий по заявленному направле-
нию не менее пяти лет», – говорит Юрий 
Добровольский. По словам начальника 
управления государственной экспертизы 
СПб ГАУ «Центр государственной экс-
пертизы» Валерия Сорокина, в СПб ГАУ 
«Центр государственной экспертизы» про-
ектную документацию на сохранение ОКН 
рассматривают эксперты с опытом работы 
в КГИОП, аттестованные по специально-
сти «Объемно-планировочные и архитек-
турные решения».

Госмонополия 

Прохождение экспертизы для ОКН 
сопровождается своими специфическими 
сложностями, объясняют эксперты. По 
мнению Максима Филиповича, вызы-
вает вопросы само качество проектной 
документации. Кроме того, в проектную 
документацию часто приходится вносить 
изменения из-за дополнительного обсле-
дования ранее закрытых строительных 
конструкций, добавляет Валерий Сорокин. 

Также, по мнению Максима Фили-
повича, процесс зачастую осложняет 
и несогласованность действий между 
заказчиком, органом охраны памятников, 
проектировщиком и экспертами. 

Юрий Добровольский указывает на 
законодательные пробелы в прохожде-
нии экспертизы для ОКН. В частности, 
технические регламенты, содержащие 
требования государственной охраны 
объектов культурного наследия, отсут-
ствуют. Их нет ни в 384-ФЗ «Техниче-
ский регламент о безопасности зданий 
и сооружений», ни в 123-ФЗ «Техниче-
ский регламент о требованиях пожарной 
безопасности». «Поэтому сегодня экспер-
тиза осуществляет проверку соответствия 
проектной документации и результатов 
инженерных изысканий требованиям 
законодательства, нормативным техни-
ческим документам в части, не противо-
речащей ФЗ «О техническом регулирова-
нии» и Градкодексу РФ», – сказал Юрий 
Добровольский.

То обстоятельство, что проводить эти 
работы могут только специалисты госу-
дарственной экспертизы или Главгосэк-
спертизы – несправедливо, считает прези-
дент ГК «ННЭ», вице-президент НОЭКС 
Александр Орт: «Во многих негосудар-
ственных экспертизах есть специалисты 
высокого уровня, способные рассматри-
вать документацию по соответствующим 
объектам. Уверен, что в ближайшее время 
в законодательство будут внесены изме-
нения, которые позволят негосударствен-
ным экспертизам проводить экспертизу 
проектной документации на отдельных 
объектах культурного наследия».

Культурный подход
Ольга Кантемирова / В Петербурге насчитывается почти 8,5 тыс. объектов культурного 
наследия (ОКН), половина из которых – федерального значения. По мнению экспертов 
рынка, для ОКН основными проблемами во время прохождения экспертизы являются 
закрытый доступ на рынок для негосударственных экспертиз, законодательные коллизии 
и непредсказуемость работ на таких объектах. 

мнение

Сергей Пичугин, генеральный директор ООО «БЭСКИТ»: 

– Основная проблема при разработке 
документации на сохранение объек-

тов культурного наследия – это принцип «не 
навреди» при решении вопроса соблюде-

ния современных требований обеспечения безопасности 
согласно 384-ФЗ «Технический регламент о безопасности 
зданий и сооружений» и требований 73-ФЗ «Об объектах 
культурного наследия (памятников истории и культуры) наро-
дов РФ». Например, КГИОП обязывает сохранить деревянное 
историческое перекрытие на памятнике. Однако согласно 
384-ФЗ (ст. 8 «Требования пожарной безопасности») по сте-

пени огнестойкости здания это перекрытие не может быть 
деревянным. Здесь в первую очередь надо обеспечить без-
опасность здания, а не сохранить старые и поврежденные 
балки. Однако их замена на новые невозможна, так как не 
соблюдаются требования 384-ФЗ. А как быть с аварийными 
конструкциями и зданиями? Сегодня у нас стал применяться 
термин «необратимая аварийность». Устранить аварийность 
можно всегда. Возникает вопрос целесообразности, потому 
«никто к ветхой одежде не приставляет заплаты из небеле-
ной ткани, ибо вновь пришитое отдерет от старого, и дыра 
будет еще хуже» (Евангелие от Матфея, глава 9).

Главное требование для экспертизы проектов ОКН –  
сохранение предметов охраны
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– Вадим Николаевич, минувшая 
неделя прошла под знаком праздно-
вания Международного женского дня. 
Поэтому хочу задать Вам очень «жен-
ский» вопрос. Правда ли, что у метро-
строителей есть обычай называть про-
ходческие щиты именем женщин? 

– Это традиция не только метрострои-
телей, а вообще всех, кто посвятил свою 
жизнь горному делу. Покровительница 
всех горняков и подземных строите-
лей – Святая Великомученица Варвара. Во 
многом из-за того, что небесный покро-
витель – женщина, и горнопроходче-
ским щитам принято давать именно жен-
ские имена. Первый щит «Метростроя» 
получил имя «Виктория», потом была 
«Аврора», а сегодня работает «Надежда». 
Надежда – это не только имя, но и символ. 
И сегодня, в очень непростых условиях, он 
нам помогает в работе.

– Известно, что проходческий ком-
плекс «Надежда» уже покинул терри-
торию будущей станции метро «Ново-
крестовская» и отправился в сторону 
действующей «Приморской». Впереди 
его ждет дорога под Невской губой. 
С какими сложностями связан этот 
участок?

– Да, мы вышли с намывных территорий 
под Невскую губу. Геология очень слож-
ная, но здесь возникает и еще одна про-
блема – работаем под водой. Если щит по 
каким-то причинам остановился, котлован 
не оголишь, решить проблему «сверху» 
невозможно. Поэтому мы тщательно 
готовились к этому этапу, проверяли 
«Надежду» на техническую исправность. 
Она нам ответственно пообещала, что все 
будет хорошо. 

– Городские СМИ пишут, что уда-
лось «сэкономить» порядка двух меся-
цев работы на строительстве станции 
метро «Новокрестовская», благодаря 
техническим решениям, которые пред-
принял «Метрострой». Какие это были 
решения?

– Такие решения нам приходится при-
нимать постоянно. Мы взяли на себя обя-
зательства пройти 5,2 км и построить две 
станции метро практически за два с поло-
виной года. Хотя ранее на это отводи-
лось четыре с половиной года. Это выну-
дило нас искать эффективные решения, 
оптимизировать свою работу, экономить 
ресурсы – прежде всего временные. Сразу 
за проходкой мы ведем вентиляционный 
канал, жесткое основание, укладываем 
рельсы. Мы должны были пройти «Ново-
крестовскую» щитом, потом откопать тон-
нель, демонтировать обделку. А мы разра-
ботали почти весь грунт, создали ложе для 
«Надежды» и по этому ложу ее толкали. 
На этом мы сэкономили время. Сейчас 
«Надежда» уже работает на другом участке, 
а мы уже полностью работаем на станции. 
К слову скажу, что «Новокрестовская» – 
станция уникальная по своим размерам, 
так как со временем она станет пересадоч-
ной. Там более 560 помещений различного 
назначения. Сейчас уже полным ходом 
идет отделка и обстройка этой станции. 

– На 2018 год запланировано откры-
тие также трех станций на Фрун-
зенском радиусе – «Дунайская», 

«Проспект Славы» и «Южная». Укла-
дываетесь в сроки? 

– Здесь пока больше вопросов, чем отве-
тов. И прежде всего – финансовых. Стро-
ительство в соответствии со сроками кон-
тракта должно быть завершено к концу 
2018 года. Когда мы взялись за этот уча-
сток, смета, утвержденная Главгосэкспер-
тизой, была урезана на 30%. Нам было 
обещано, что в дальнейшем деньги доба-
вятся. Однако сегодня этот вопрос так и не 
решен. Уточнить смету и определить сроки 
проведения работ должны на ближай-
шем совещании по Фрунзенскому радиусу. 

За суммы, указанные сегодня в контракте, 
такой объем работ произвести объективно 
невозможно, а сроки строительства надо 
сокращать.

Другая проблема – задержка согласо-
ваний документации заказчиком. На про-
тяжении почти шести десятилетий функ-
ции заказчика выполнял Метрополитен. 
Последние три года – это Комитет по раз-
витию транспортной инфраструктуры. 
Я объясняю проблемы с документацией 
отсутствием достаточного опыта у спе-
циалистов Комитета и дирекции. Работа 
с документами такого рода требует серьез-
ного опыта и квалификации. Таких сотруд-
ников не хватает, вследствие чего доку-
менты нам согласовывают с задержкой. 

– Как продвигается работа на оран-
жевой ветке – Лахтинско-Правобереж-
ной линии? 

– Здесь ситуация более благоприятная. 
В начале февраля «Метрострой» при-
ступил к проходке перегонного тоннеля 
между действующей станцией «Спасская» 
и строящейся станцией «Большой про-
спект» («Горный институт»). Также мы 
начали строить вестибюль будущей стан-
ции. В этом году планируем также про-
ложить тоннель для эскалатора. На шахте 

«Театральной» уже возводится оборудо-
вание ствола и скоро будет смонтирован 
щит. Думаю, что в мае-июне мы приступим 
к проходке тоннеля. 

К большому сожалению, очень слабо 
развита Красносельско-Калининская 
линия, она очень нужна петербуржцам, 
но работа в этом направлении пока про-
двигается медленно. Из шести заплани-
рованных станций, контрактом предусмо-
трены работы только по двум из них. Это 
нелогично и в плане организации движе-
ния: нужно строить всю линию. Две стан-
ции совершенно ничего не дадут, а только 

перегрузят и без того не справляющуюся 
красную линию. Городу обязательно нужно 
обратить внимание на это направление. 

– Так случилось, что «Метрострою» 
– компании, которая всегда реали-
зует уникальные проекты, – пришлось 
достроить уникальный спортивный 
объект – «Санкт-Петербург Арену». 
Насколько действительно «сырым» 
Вам достался проект? Остались ли 
довольны результатом?

– «Сырым» – это очень подходящее 
слово. И в прямом, и переносном смысле. 
Нам удалось ликвидировать все техни-
ческие проблемы на объекте, сдать его 
в эксплуатацию, но результатом такой 
стройки не может быть доволен ни один 
профессиональный строитель. Были 
неэффективно растрачены огромные 
ресурсы. Таких строек ни нам, ни городу 
больше не нужно. 

– Бывший генподрядчик стадиона 
«Зенит-Арена» – «Инжтрансстрой-
СПб» – подал иск к «Метрострою» на 
166,5 млн рублей. СМИ писали о воз-
можном мировом соглашении. Удалось 
ли продвинуться, с точки зрения при-
мирительных процедур?

– Да, вопрос решен, мировое согла-
шение подписано. Мы выплатили 
«Инжтрансстрой-СПб» деньги за остав-
ленные ими на объекте строительные 
материалы, как только нам были оплачены 
работы. 

– Не могу не спросить и о развитии 
дела в отношении одного из сотрудни-
ков «Метростроя», связанного с нару-
шениями при вывозе грунтов со стро-
ительных площадок станций. Какова 
позиция «Метростроя» по этому 
вопросу?

– Речь шла о том, что якобы грунты мы 
утилизировали в местах, располагавшихся 
гораздо ближе, чем было указано в техни-
ческом регламенте. Мы отчитались полно-
стью по вопросам, связанным с вывозом 
грунтов, предъявили все документы. След-
ствие сейчас продолжается, но убежден, 
что никаких негативных последствий для 
сотрудников «Метростроя» оно не принесет.

– В феврале также стало известно, 
что конкурс на строительство депо 
«Южное» выиграл «Эталон». Нет сожа-
лений по поводу того, что этот проект 
не попал в портфель «Метростроя»?

– Больших сожалений нет. У нас хоро-
шая нагрузка, серьезный задел в работе. 
Мы не очень пострадали от того, что не 
выиграли в тендере. Сожаление вызывает 
только то, как именно организуются кон-
курсные процедуры. Критерии, по кото-
рым определяются победители, мягко 
говоря, не всегда очевидны. Оказалось, что 
опыта работ у нас не хватает, хотя все депо 
в городе построил «Метрострой».

– Правительство Петербурга рассма-
тривает вопрос реализации проекта 
«открытого метро». Может ли он стать 
альтернативой метрополитену? 

– Как горожанин, петербуржец, я отно-
шусь к таким проектам только положи-
тельно. Хотя, казалось бы, как метростро-
итель, должен против этого восставать. Но 
для того, чтобы решить быстро и комплек-
сно проблемы города, необходимо раз-
вивать и интегрировать между собой все 
виды транспорта – и легкорельс, и ж.-д. 
транспорт, и метро. Именно по этому пути 
идет Москва и, кстати, достигает серьез-
ных успехов. 

– Москва достигла существенных 
успехов и в развитии метрополитена… 

– Конечно. И они давно зовут нас рабо-
тать. В настоящее время обратились 
с предложением построить две станции 
и два перегона. Мы рассматриваем это 
предложение. Проходка проектируется 
под щит большого диаметра. «Надежда» 
в этом году у нас освободится, и мы всегда 
готовы помочь коллегам. Заодно и посо-
ревноваться. 

Вадим Александров: «Надежда – 
это не только имя, но и символ»
Дарья Литвинова / Генеральный директор ОАО «Метрострой» Вадим Александров рассказал «Строительному 
Еженедельнику», почему горнопроходческие щиты принято называть женскими именами и почему не жалеет о том, 
что контракт на строительство депо «Южное» достался другой компании. 

«Новокрестовская» – станция уникальная 
по своим размерам, со временем она станет 
пересадочной

5,2 км –
длина подземного тоннеля для новых 
станций Невско-Василеостровской линии

цифра
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В рамках заседания Координационного 
совета по развитию строительной отрасли 
Северо-Западного федерального округа 
при Аппарате полномочного представи-
теля Президента РФ в СЗФО обсудили 
актуальные вопросы развития строитель-
ной сферы. 

Строительство 
не останавливается

Помощник полномочного представителя 
Президента РФ в СЗФО Сергей Зимин 
отметил, что, по данным Росстата, объемы 
строительства в СЗФО по итогам 2016 года 
снизились. Тем не менее, по его словам, на 
фоне других федеральных округов и обще-
российской статистике СЗФО выглядит 
неплохо. «Если в целом по России в про-
шлом году объемы строительства упали 
на 7%, то на Северо-Западе мы потеряли 
только 2,5%. По общему объему выпол-
ненных строительных работ СЗФО лиди-
рует. Был обеспечен рост в 3,9%. Можно 
говорить о том, что строительный рынок 
переориентировался и начал подъем», – 
сделал выводы Сергей Зимин

Сопредседатель Координационного 
совета, координатор НОСТРОЙ по Санкт-
Петербургу Александр Вахмистров под-
робно рассказал об основных событиях 
строительной отрасли в прошлом году 
и спрогнозировал развитие ситуации на 
ближайшее время. Он отметил, что важ-
ным событием прошлого года стал Госсо-
вет с участием Президента РФ Владимира 
Путина. Это мероприятие было полно-
стью посвящено перспективам развития 
строительной отрасли. В рамках Госсо-
вета обсуждался целый ряд направле-
ний, которые в итоге стали поручениями 
Президента РФ, находящимися сейчас 
в работе как у Правительства РФ, руко-
водства регионов, так и в строительных 
компаниях.

По словам Александра Вахмистрова, нет 
никаких оснований для резкого сниже-

ния ввода жилья в СЗФО в текущем году. 
«В настоящее время спрос на жилье оста-
ется востребованным, несмотря на отмену 
программы ипотеки с господдержкой. 
Об этом свидетельствуют данные января 
и февраля. Кроме того, девелоперы наде-
ются, что Центробанк во втором полуго-
дии займется регулированием собствен-
ных внутренних процессов и хотя бы на 
1% понизит ставку рефинансирования, что 
позволит более оптимистично смотреть 
в будущее», – считает эксперт.

Между тем, отметил Александр Вах-
мистров, тревогу у игроков рынка вызы-
вает новая система выдачи застройщикам 
заключений о соответствии (ЗОС) откор-
ректированному 214-ФЗ. Несколько ком-
паний подали декларации, но пока заклю-
чение чиновниками было выдано только 

одно. Такой разлад, по мнению эксперта, 
еще не является критичным, так как многие 
компании обеспечили себе задел на буду-
щее, начав заключать ДДУ по новым объ-
ектам еще в прошлом году, но это может 
стать серьезной проблемой в будущем.

Также о реализации программ разви-
тия жилищного строительства рассказали 
и представители исполнительной вла-
сти самих регионов СЗФО. В частности, 
первый заместитель председателя Коми-
тета по строительству Санкт-Петербурга 
Владимир Левдиков проинформиро-
вал присутствующих о текущей работе 
ведомства в решении вопросов на про-
блемных городских объектах и о помощи 
обманутым дольщикам. Первый заме-
ститель председателя Комитета по строи-
тельству Ленинградской области Сергей 
Шалыгин сообщил о реализации реги-

оном программы по переселению граж-
дан из аварийного жилья. Представитель 
Департамента архитектуры и градостро-
ительной политики Новгородской обла-
сти Екатерина Константинова, во время 
видеомоста, обратила внимание на теку-
щие трудности выполнения программы 
«Жилье для российской семьи». Она отме-
тила, что в рамках программы «Жилье 
для российской семьи» было выбрано 
6 земельных участков, на которых удалось 
построить 35 тысяч «квадратов» жилья. 
Но ресурсоснабжающие организации 
отказываются выкупать собственные сети. 
Как следствие, затормозилось строитель-
ство и ввод в эксплуатацию домов.

Павел Созинов, председатель эксперт-
ного комитета Координационного совета, 
добавил, что ситуация с этой программой 

возникла далеко не сегодня. «АИЖК так 
и не предложило реального механизма 
передачи инженерных сетей. Таким обра-
зом, федеральная часть проекта оказалась 
подвешенной», – сказал Павел Созинов. 

Саморегулирование 
продолжает меняться

Отдельным блоком мероприятия обсуж-
дались вопросы реализации реформы 
саморегулирования в строительной 
отрасли. Исполнительный директор 
НОСТРОЙ Виктор Прядеин рассказал 
присутствующим об изменениях в работе 
саморегулируемых организаций в соответ-
ствии с 372-ФЗ. В частности, он подробно 
остановился на проблемах формирования 
строительными СРО компенсационных 
фондов и новых стандартах их работы. По 

словам представителя НОСТРОЙ, в насто-
ящее время в целом по России из 100 млрд 
рублей, которые должны накопиться в рас-
поряжении СРО, только 46 млрд рублей 
подтверждены выпиской из уполномочен-
ных банков. Из 21 млрд рублей, заявлен-
ных и аккумулированных в СРО по СЗФО, 
на спецсчета пока переведено только 
17 млрд. При этом из 28 СРО Петербурга 
только 9 разместили в полном объеме свои 
средства. В СЗФО – из 15 только 6.

Виктор Прядеин поделился инфор-
мацией о порядке формирования 
Национального реестра специалистов 
в области строительства, который должен 
заработать 1 июля 2017 года. По его сло-
вам, такой реестр специалистов поможет 
навести порядок в строительной отрасли, 
вычистить псевдостроительные компании 
и дать возможность строительным орга-
низациям, имеющим кадры, свободно раз-
виваться на рынке.

«Также с 1 июля СРО смогут осущест-
влять контроль за действиями своих чле-
нов, если они работают в сфере государ-
ственных или муниципальных госзакупок 
или капремонта. Таким образом, теперь 
саморегулируемые организации получат 
вполне реальный инструмент не просто 
представления интересов своих строите-
лей, но еще и действенного влияния на 
процесс осуществления закупочной кам-
пании в субъектах РФ», – подчеркнул Вик-
тор Прядеин.

Координатор НОСТРОЙ по СЗФО Геор-
гий Богачёв отметил, что в настоящее 
время им проводится мониторинг выпол-
нения региональными СРО новых зако-
нодательных требований. «Сейчас идет 
процесс постепенного перехода членов 
саморегулируемых организаций из одной 
в другую. Примерно 50 организаций за 
неделю уходят из одного региона в дру-
гой, но на их месте появляется около двух 
десятков новичков. В некоторых случаях 
возникают трудности, которые мы пыта-
емся решить», – сообщил Георгий Богачёв. 
Он также обратил внимание на необхо-
димость серьезно задуматься о новациях 
Федерального закона №372-ФЗ, которые 
вступят в силу после 1 июля 2017 года: 
в частности, не проработан механизм кон-
троля СРО за соблюдением условий дого-
воров строительного подряда при испол-
нении государственных контрактов.

На заседании Координационного совета 
также выступили и руководители дей-
ствующих в федеральном округе СРО. 
Они рассказали о трудностях выполнения 
отдельных требований 372-ФЗ. Генераль-
ный директор НП «Объединение строи-
телей подземных сооружений, промыш-
ленных и гражданских объектов» Сергей 
Алпатов предложил упростить сбор доку-
ментов, необходимых для формирования 
Национального реестра специалистов. 

Президент Союза «Строительный 
ресурс» Виктор Кривошонок отметил 
трудности, с которыми могут столкнуться 
СРО при подтверждении квалифика-
ции специализированных строительных 
компаний в связи с отменой разделения 
допусков по видам работ. «Это касается, 
например, компаний, работающих на объ-
ектах атомной промышленности или заня-
тых в освоении подземных пространств. 
Я с трудом представляю, как можно напи-
сать общие требования к членству в СРО 
для подобных строительных предприятий. 
Не меньшие сложности возникнут у СРО 
и при контроле над работой этих компа-
ний на объектах», – отметил Виктор Кри-
вошонок.

Строительный рынок 
переориентировался
Виктор Краснов / По данным экспертов, объемы выполненных строительных работ в СЗФО 
растут и оснований на резкое снижение ввода жилья в текущем году нет. 

3,9% –
рост объема строительных работ в СЗФО 
в 2016 году

цифра

В настоящее время проводится мониторинг 
выполнения региональными СРО новых 
законодательных требований
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Four Seasons на продажу

Михаил Светлов / Фонд VIYM, одним 
из основателей которого является 
сын экс-главы «РЖД» Андрей Яку-
нин, планирует продать отель Four 
Seasons в Петербурге. Актив оценен 
продавцом в 400 млн долларов.

На прошлой неделе стало известно, 
что фонд VIYM ведет переговоры 
о продаже отеля класса «пять звезд» 
Four Seasons с двумя интересантами. 
Об этом «РИА Новости» рассказал 
Андрей Якунин, руководитель компа-
нии VIYM. 
Кто именно интересуется покупкой 
отеля Four Seasons, в фонде VIYM не 
уточняют. По мнению экспертов АРИН, 
это может быть только очень сильный 
и крупный игрок девелоперского 
рынка – федеральный или междуна-
родный. «Отель Four Seasons – один 
из лучших в Петербурге. И самый элит-
ный по локации, интерьерам и совре-
менной начинке. Он заполняется кру-
глый год. Если сделка состоится, это 
будет большое событие для рынка», – 
говорят в АРИН.
Исторический особняк князя Лоба-
нова-Ростовского («Дом со львами») 
на Вознесенском проспекте, 1, при-
надлежит Управлению делами Пре-
зидента. Его до 2053 года арендует 
ЗАО «Тристар инвестмент холдингс». 
При учреждении компанией на 50% 
владел Андрей Якунин, сын прези-
дента ОАО «РЖД» Владимира Якунина. 
Под элитный отель на 183 номера 
здание реконструировали с 2009 года. 
Привлечением инвестиций зани-
мался холдинг VIYM, где основным 
партнером остается все тот же Андрей 
Якунин. Контракт на реконструкцию 
стоимостью 2,1 млрд рублей получила 
компания «Интарсия». Она должна 
была выполнить работы за 13 месяцев. 
Но реализация проекта затянулась, 
из-за чего открытие отеля несколько 
раз переносили. В 2012 году заказчик 
расторг контракт с «Интарсией», но 
между компаниями разгорелся судеб-
ный конфликт, который завершился 
только в 2016 году. Отель Four Seasons 
Lion Palace открыли летом 2013 года. 
Он стал первым проектом канадского 
оператора Four Seasons в России.
«У объекта прекрасный потенциал. 
Но запрошенная продавцом цена, на 
мой взгляд, завышена процентов на 
двадцать. Хотя реальную цену активу 
определяет только сделка», – гово-
рит гендиректор компании «Colliers 
International Санкт-Петербург» 
Андрей Косарев.
Эксперты отмечают, что гостиничный 
рынок Петербурга находится на подъ-
еме и привлекает повышенное вни-
мание девелоперов, подтвержденное 
инвестициями. По данным статистики, 
к 2030 году туристический поток 
в Петербурге увеличится с 6,5 млн 
до 10 млн человек в год. Между тем, 
Петербурге насчитывается только 
141 объект гостиничной инфраструк-
туры, с общим объемом номерного 
фонда около 20 тыс. номеров. В 2015 
году в городе не построили ни одной 
новой гостиницы. А в 2016 – пять 
гостиниц на 566 номеров. «Загружен-
ность городских отелей в 2016 году 
составила 60% – в отелях категории 
«5 звезд», 57% – в отелях категории 
«4 звезды» и 48% – в отелях категории 
"3 звезды"», – сообщили в Комитете 
по туризму. Показатели загруженности 
оказались выше, чем годом ранее. 
В 2016 году город посетили 6,9 млн 
человек, что на 200 тыс. превысило 
показатель 2015 года

новости

Генеральный директор ОАО «Регио-
нальное управление геодезии и кадастра» 
Роман Парыгин отмечает, что геодезиче-
ские наблюдения за деформациями всегда 
востребованы в городах со сложными 
инженерно-геологическими условиями, 
со слабыми и неустойчивыми грунтами, 
особенно в тех городах, где большое коли-
чество объектов культурного наследия, 
каким и является Петербург. Расчеты, 
сделанные на основе данных наблюде-
ний, позволяют прогнозировать процесс 
деформации зданий и сооружений и сво-
евременно предпринять меры по ликвида-
ции их последствий – таких, как просадка 
фундамента или появление крена зданий 
и трещин.

Программа наблюдения 

По словам генерального директора ООО 
«БЭСКИТ» Сергея Пичугина, обычно 
в зоне риска строительства (реконструк-
ции) имеются соседние здания и соору-
жения. Для того, чтобы их не разрушить, 
необходимо выполнить комплекс обя-
зательных работ. В том числе разрабо-
тать геотехническое обоснование (ГТО) 
и потом грамотно  реализовать реко-
мендации по обеспечению сохранности 
соседних строений. Поэтому геодезиче-
ский мониторинг за осадками и кренами 
сегодня востребован на рынке Петербурга. 
«Сегодня у застройщика главная задача – 
построить быстро и недорого, поэтому он 
старается  найти того, кто сделает поде-
шевле ГТО и пропишет поменьше ком-
пенсирующих мероприятий. Потом мы 
проводим измерения, и осадки в два раза 
превышают значения в ГТО – и прихо-
дится усиливать соседнее здание», – при-
знается он.

У генерального директора ООО «Мега-
Мейд Изыскания» Алексея Никишова – 
другое мнение. По его словам, услуга гео-
дезического наблюдения за деформациями 
здания на петербургском рынке сейчас не 
пользуется большим спросом. В первую 
очередь, из-за того, что уплотнительная 
застройка уступила место освоению новых 
территорий. А если нет зданий вокруг 
строящегося объекта, нечего и монито-
рить. Тем не менее,  считает эксперт, при 
проведении работ в условиях плотной 
городской застройки или в промышлен-
ных зонах геодезические наблюдения за 
деформациями окружающих зданий и соо-
ружений необходимы, этой мерой нельзя 
пренебрегать.

«Алгоритмы таких работ давно 
известны и не раз отработаны, оборудова-
ние существует, вопрос только в грамотно 
составленной программе наблюдения 
и в качественном выполнении компанией 
поставленных задач. Реальная проблема, 
с которой специалисты могут столкнуться 
на практике, – обеспечение доступа на 
объект. Здание, состояние которого необ-
ходимо мониторить, как правило, нахо-
дится вне территории строительства, 
примыкает к ней, а закреплять «маяки» 
нужно на различных конструкциях наблю-
даемого объекта: на фундаменте, на сте-
нах или, к примеру, на шпиле либо отвес-
ных строительных конструкциях. Тут 
уже задача заказчика работ – объяснить 
собственнику здания, зачем принимаются 
такие меры. Если же здание является объ-
ектом культурного наследия, то потребу-
ется еще и согласование работ с КГИОП, 
что также занимает время», – отмечает 
Александр Никишов.

Дело за техникой

Технический директор АО ССМО 
«ЛенСпецСМУ» (входит в ГК «Эталон») 
Юрий Бородин напоминает, что итоговой 
характеристикой высотных зданий и дру-
гих сооружений является отклонение 
верха (крена) высотного здания от верти-
кали. Основной вклад в эту величину вно-
сят неравномерные осадки фундаментов. 
В связи с тем, что надземная часть здания 
испытывает ветровые нагрузки и нерав-
номерный солнечный нагрев и не рабо-
тает как единое целое с фундаментами 
и основаниями, наблюдения за дефор-
мациями должны проводиться отдельно 
для каждой составной части системы 
(подсистемы) «основание – фундамент – 
надземная часть».

По словам Юрия Бородина, выполнять 
мониторинг должны специализирован-
ные организации, имеющие квалифи-
цированных сотрудников, поверенные 
и отъюстированные приборы необхо-
димой точности, а также разрешитель-
ную документацию на изыскательские 
работы. В период эксплуатации монито-
ринг зданий и сооружений проводится 
преимущественно с использованием 
автоматизированных систем на основе 
видеоизмерений или моторизированных 
электронных тахеометров. Мониторинг 
осуществляется до полной стабилизации 
осадки (1-2мм в год).

По мнению  Романа Парыгина, слож-
ности наблюдения заключаются в том, 
чтобы правильно найти ближайшие ниве-
лирные реперы, необходимые для изме-
рения высот, и пункты полигометрии для 
построения геодезических сетей. Также 
непростая задача – подготовка планово-
высотного обоснования и закрепление 
геодезическо-разбивочной основы. 

По словам руководителя геодезической 
службы ООО «ГЕОИЗОЛ» Дениса Нови-
кова, в нормативных документах регла-
ментировано, что замкнутый нивелирный 
ход должен быть 2 класса точности и про-
водиться от реперов, закрепленных на зда-
ниях, находящихся вне зоны влияния. 
Реперов 2 класса в городе мало, и все чаще 
над ними появляются рекламные табло, 
которые не позволяют воспользоваться 
реперными точками. Наряду с этим, новые 
нормы предусматривают допустимую 
осадку зданий не более 5 мм, что в условиях 
Петербурга практически не выполнимо.

«Все работы по мониторингу должны 
проводить специалисты с профильным 
образованием. Доверять их выполнение 
непрофессионалам недопустимо. Специа-
лист должен не только правильно выбрать 
точки закрепления деформационных 
марок, но и верно определить места уста-
новки прибора при наблюдениях, а также 
сделать корректные выводы по результа-
там выполненных наблюдений», – отме-
чет Денис Новиков.

Объект под контролем
Виктор Краснов / Геодезический мониторинг зданий помогает на ранней стадии выявить 
деформации объектов. Данные наблюдения важны для Петербурга с характерными 
для него нестабильными грунтами, имеющими высокую влажность и пористость. 
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Юрий Бородин, технический директор 
АО ССмО «ЛенСпецСмУ»: 

– В последнее время строительство в городах развивается 
бурными темпами. Каждый год появляются новые кварталы 

современного жилья. Параллельно происходит и уплотнительная застройка. 
В Санкт-Петербурге, в связи с географическим расположением, строительство 
имеет ряд особенностей. В первую очередь оно осложняется характером грун-
тов и насыщенностью их грунтовыми водами. Любое здание, построенное на 
подвижных грунтах, имеет как собственную осадку, так и воздействие на близле-
жащие строения.

Мониторинг должны вести квалифицированные сотрудники 
специализированных организаций
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По данным Росстата, в 2014 году объем 
инженерных изысканий уменьшился 
более чем в два раза. В 2015 году объем 
инженерных изысканий уменьшился на 
17% по отношению к 2014-му. В 2016-м 
снижение объемов – около 20% по отно-
шению к предыдущему году. Динамика 
объемов инженерных изысканий на рынке 
Санкт-Петербурга показана на графиках.

В 2016 году на рынке Санкт-Петербурга 
зарегистрирована 331 организация, 
выполняющая инженерные изыскания. Из 
них: 109 организаций комплексных; 41 – 
выполняющих инженерно-геологические 
изыскания; 181 – выполняющих инже-
нерно-геодезические изыскания;

Выполнено: бурение скважин – 
187 349,4 п/м; статическое зондирование – 
146 184,0 п/м; топографические работы – 
23 298,7 га; контрольно-исполнительная 
съемка инженерных сетей – 1345,1 км.

В том числе иногородними участниками 
рынка выполнено: бурение скважин – 
5197,0 п/м; статическое зондирование – 
1800,0 п/м; топографические работы – 
461,2 га; контрольно-исполнительная 
съемка инженерных сетей – 10,6 км.

Участие иногородних организаций на 
рынке Санкт-Петербурга влечет за собой 
выдачу заработной платы из бюджета 
Петербурга сотрудникам другого реги-
она, бюджет города теряет 17% налога на 
прибыль и 35% от чистой прибыли в виде 
дивидендов.

При проведении конкурсов необходимо 
приоритет отдавать организациям сво-
его региона, в которых исполнительные 
органы государственной власти владеют 
контрольным или стопроцентным паке-
том акций, организациям, способным 
пополнять бюджет Петербурга.

Закупку с незначительной (10-15%) 
уступкой в цене выиграть невозможно. 
В связи с большой конкуренцией цены на 
изыскания необоснованно снижаются до 
60-80 %.

Протоколом подведения итогов элек-
тронного аукциона №2/014 от 27.02.2017 г. 
заказчик (Администрация губернатора 
Санкт-Петербурга) определил победите-
лем ООО «А1 Эксперт» – для выполнения 
работ по сохранению объекта культур-
ного наследия («Смольный институт»). 
Начальная (максимальная) цена кон-

тракта – 5 436 639,86 руб. Предложение 
о цене контракта – 1 474 786,40 руб. Сни-
жение – 73%.

Протоколом №42 от 12.02.2015 г. 
заказчик – ГБОУ «Балтийский берег» – 
определил победителем ООО «Гео-
стройкомплекс» на выполнение работ по 
инженерно-геодезическим изысканиям 
М 1:500 площадью 27 га. Начальная цена 
922 391,72 руб. Предложение победи-
теля – 179 011, 17 руб. Снижение – на 80%.

Предлагаю включать в конкурсную 
документацию антидемпинговые меры 
в соответствии с п. 1, 2 ст. 37 Федераль-
ного закона №44-ФЗ от 05.04.2013 г. 
«Если при проведении конкурса участ-
ником закупки предложена цена, кото-
рая на 25% и более ниже начальной, кон-
тракт заключается после предоставления 
обеспечения в размере, превышающем 
в 1,5 раза размер обеспечения, указанный 
в документации о проведении конкурса».

Федеральный закон №44-ФЗ от 
05.04.2013 г. (ст. 30, п. 1) обязывает заказ-
чика осуществлять закупку у субъектов 
малого предпринимательства не менее 
15% совокупного объема. Заказчик объ-
являет закупку «Только для субъектов 
малого предпринимательства» и не при-
нимает наши предложения.

В то же время субъекты малого пред-
принимательства участвуют в конкурсах 
по нашему профилю и значительно сни-
жают заявленную стоимость.

Конкурсы на инженерные изыскания 
необходимо проводить для организаций 
всех форм собственности.

Градостроительный кодекс РФ 
(№190-ФЗ от 29.12.2004 г., ст. 47; 48, п. 6) 
рекомендует проводить конкурсные про-
цедуры на инженерные изыскания, проек-
тирование, строительство объекта.

Однако заказчики, в том числе и испол-
нительные органы государственной вла-
сти (кроме КГА и КИО), конкурсные 
процедуры, как правило, проводят на 
проектно-изыскательские работы, что 
снижает рынок инженерных изысканий 
для специализированных организаций 
и является нарушением ч. 3 ст. 17 Феде-
рального закона №135-ФЗ от 26.07.2006 г. 
«О защите конкуренции»: «Объединение 
в составе одной закупки различных работ 
влечет за собой ограничение конкуренции 
ввиду сокращения числа хозяйствующих 
объектов, которые могут принять участие 
в закупке».

В Федеральных законах № 44-ФЗ от 
05.04.2013 г. «О контрактной системе 
в сфере закупок товаров, работ, услуг 
для обеспечения государственных 

Цены на изыскания 
необоснованно снижаются
Генеральный директор ОАО «Трест ГРИИ» Александр Асеев в статье, подготовленной 
для «Строительного Еженедельника», приводит статистические показатели рынка 
инженерных изысканий в Петербурге и обоснованно утверждает: цены на работы 
занижаются на 60-80%. 
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В 1944 году, когда стали понятны масштабы раз-
рушений, решением Исполкома Ленгорсовета 
депутатов трудящихся №107-54 от 22 февраля 
1944 года был создан Трест ГРИИ.
ОАО «Трест ГРИИ» осуществляет свою деятель-
ность как предприятие, единственным акцио-
нером которого является субъект Российской 
Федерации – город федерального значения 
Санкт-Петербург – в лице Комитета имуще-
ственных отношений (КИО).
Сегодня в Тресте работает 310 специалистов.
Производственная база площадью 
9802,5 кв. м – на ул. Салова, 55.

Производственные отделы: на ул. Зодчего 
Росси, 1-3, площадью 1332,6 кв. м.
ОАО «Трест ГРИИ» оснащено современным 
оборудованием, позволяющим комплексно 
выполнять:
• геодезические, топографические и кадастро-
вые работы;
• инженерно-геологические, инженерно-гео-
дезические и инженерно-экологические изы-
скания;
• контрольно-исполнительную съемку инже-
нерных коммуникаций;
• геодезическое сопровождение строительства;

• мобильное и наземное лазерное сканиро-
вание;
• негосударственную экспертизу результатов 
инженерных изысканий.
Собственный парк автотранспорта насчиты-
вает около 60 единиц специальной и транс-
портной техники. Аккредитованы испытатель-
ная грунтовая и метрологическая лаборатории.
В 2012 году ОАО «Трест ГРИИ» приобрело 
мобильную картографическую систему Topcon 
IP-S2, которая обладает уникальными возмож-
ностями высокоскоростной съемки с точностью 
4 см и меньше и создания 3D-моделей.

моя профессия

Если спросят меня о профессии,
Расскажу, ничего не тая:
Геодезия, геодезия –
Беспокойная юность моя.

Месяцами в нелегких походах
Мы шагали безбрежной тайгой,
При любой непутевой погоде,
По нехоженой тропке любой.

Отогреемся на вычислениях
Недельку-другую в тепле,
И опять на душе волнение –
Побродить бы опять по земле.

Подберу себе я напарника,
И пойду по тропе полевой –
Ни свистка, ни гудка, ни начальника,
Только солнышко над головой.

Вот за эту большую свободу
Я профессию нашу люблю,
При любой непутевой погоде
У штатива весь день простою.

Если спросят меня о профессии,
Расскажу, ничего не солгу –
Беспокойная геодезия,
Только я без нее не могу!

 Игорь Пандул

Пандул Игорь Садукович (1930 – 
2014) – астроном-геодезист. Окончил 
Московский институт инженеров 
геодезии, аэрофотосъемки и кар-
тографии в 1955 году и всю жизнь 
посвятил этой науке. Награжден 
почетным знаком «Отличник геоде-
зии и картографии», знаком «Стро-
итель Вилюйской ГЭС», дипломом 
«Почетный геодезист России».
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и муниципальных нужд» и №223-ФЗ от 
18.07.2011 г. «О закупках товаров, работ, 
услуг отдельными видами юридических 
лиц»: 

- отсутствуют нормы, обеспечива-
ющие эффективное, своевременное 
и качественное выполнение инженерных 
изысканий, осуществление архитектурно-
строительного проектирования и капи-
тального строительства зданий и соору-
жений, в соответствии с действующими 
нормами, правилами и техническими 
регламентами. Они не учитывают специ-
фику подрядных работ в сфере строитель-
ства, связанную с необходимостью форми-
рования коллективного участника закупки, 
что позволило бы в регламентированных 
рамках объединить квалификацию и воз-
можности нескольких подрядчиков;

- законы не учитывают, что исполни-
тельные органы государственной вла-
сти владеют контрольным или стопро-
центным пакетом акций акционерных 
обществ, госкомпаний.

В интервью «Российской газете» заме-
ститель министра Министерства финан-
сов РФ Алексей Моисеев сообщил, что 
бюджет РФ получит за 2016 год 190 млрд 
рублей дивидендов госкомпаний. 

А с учетом в Федеральных законах соб-
ственности исполнительных органов госу-
дарственной власти пополнение бюджета 
собственника, в виде отчисления дивиден-
дов, могло быть значительно больше.

Сегодня остро стоит вопрос качества 
инженерных изысканий и контрольно-
исполнительной съемки инженерных 
сетей. Хочу напомнить об аварийной ситу-
ации с 17-этажным кирпичным жилым 
домом по Шипкинскому переулку, 3. 
Парапет 17-го этажа отклонился от верти-
кали на 920 мм.

Службы МЧС, по своим нормативам, 
выставили ограждение зоны обрушения. 
Жителям предложили для расселения 
подменный фонд. Дом проектировался 

и строился в 1990-е годы. Комиссия уста-
новила комплекс причин аварийной ситу-
ации, в том числе качество контрольно-
исполнительной съемки инженерных 
сетей и инженерных изысканий.

Работы по выравниванию жилого дома 
и укреплению основания выполняла, без 
расселения жильцов, фирма ЗАО «Геомас-
сив» (генеральный директор С. Д. Фили-
монов).

За последний цикл наблюдений, 
с 14.04.2014 г. по 21.09.2016 г. (2 года 
и 5 месяцев), средний прирост осадки 
фундаментов существующего здания 
составил 4,5 мм, при максимальном при-
росте 6,5 мм у марки 13 и минимальном 
приросте 2,0 мм у марки 12, что находится 
в пределах величины условной стабили-
зации осадки, равной 3,0 мм в год (п. 21.9 
ТСН 50-302-2004).

Решением Исполкома Ленгорсовета 
№526 от 17.07.78 г. утверждены «Пра-
вила производства работ при прокладке 
и производстве подземных инженерных 
сетей, строительстве и ремонте дорожных 
покрытий и благоустройстве городских 
территорий».

Необходимо включить в план разра-
ботки нормотворческих актов Комитета по 
строительству аналогичные правила для 
Санкт-Петербурга, отвечающие структуре 
исполнительных органов государственной 
власти сегодняшнего дня.

Санкт-Петербург, 
ул. Зодчего Росси, 1-3
(812) 315-50-23
www.grii.ru
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Впереди у титанов – победы и пораже-
ния, отставки и назначения, стройки века 
и судебные разбирательства. Вам, свиде-
тели эпохи, читатели и герои нашей газеты, 
мы посвящаем серию статей, приурочен-
ную к юбилею издания. Мы постараемся 
вспомнить основные события минувшего 
пятнадцатилетия – с 2002-го по 2016 годы.

Страсти по 300-летию

2002-ой год. Петербург основательно 
готовится к 300-летию. Деловая жизнь 
города активна как никогда. Смольный 
намерен построить и реконструировать 
к юбилею Петербурга не менее 130 объ-
ектов. Самые крупные из них – на волне 
«300-летнего ажиотажа» – не перестают 
быть объектами самого пристального вни-
мания. Рекордно быструю реконструкцию 
переживает Константиновский дворец. 
Управделами Президента РФ Владимир 
Кожин заявляет, что финансирование про-
екта ведется «исключительно за счет благо-
творительных взносов и пожертвований». 

Еще одна непростая тема – строитель-
ство Кольцевой. Но, по выражению губер-
натора Петербурга Владимира Яковлева, 
как бы некоторым ни хотелось, «остано-
вить ее строительство уже не удастся». 
Немало проблем и с устранением разрыва 
на Кировско-Выборгской линии метро-
политена. Но и здесь губернатор оптими-
стичен в оценках: «Щит движется. Иногда 
даже не в том направлении». 

Назначенный в январе 2002-го на долж-
ность начальника Управления государ-
ственного архитектурно-строительного 

надзора (ГАСН) по Санкт-Петербургу 
Александр Орт в интервью «СЕ» обе-
щает разобраться со всеми нерадивыми 
застройщиками. В скором времени Управ-
ление выйдет из ведения Комитета по 
архитектуре и градостроительству Петер-
бурга и, как самостоятельное подразделе-
ние администрации города, станет подчи-
няться непосредственно губернатору. 

Еще только сгущаются тучи над проек-
тированием второй сцены Мариинского 
театра. Госстрой России провел тендер, 
победителями которого стали две концеп-
ции – петербургская (ее автор – известный 
архитектор Олег Романов) и калифорний-
ская (свой проект реконструкции Мари-
инки предложил американец Эрик Мосс). 
Однако ни та, ни другая реализованы, как 
известно, не будут, и в 2003-м в конкурсе 
«Мариинский-2» победит проект фран-
цузского архитектора Доминика Перро… 
Однако и ему не будет суждено украсить 
Северную столицу. 

Шведский концерн Scanska приобретает 
петербургскую компанию «Петербург-
строй» и, в частности, ее малоэтажный 
проект «Новая Скандинавия» на берегу 
Большого Суздальского озера. В 2007 году 
концерн окончательно свернет свой бизнес 
в России, продав свои петербургские про-
екты московской управляющей компании 
«АТ-Альянс». Вслед за шведами об «усиле-
нии своих позиций на рынке Петербурга» 
в 2002 году задумалась и финская компа-
ния Lemminkainen. 

RBI решает расстаться с типовым стро-
ительством. Компания заявила о реструк-
туризации бизнеса. Отныне в типовом 

Свидетели эпохи: 
2002 год 
Ольга Фельдман / В феврале 2017 года «Строительному 
Еженедельнику» исполнилось 15 лет. Когда листаешь 
подшивки выпусков газеты прошлых лет, первое, на что 
обращаешь внимание, – лица. Это молодые титаны 
строительной отрасли, их имена и сегодня не сходят 
с главных страниц городских газет. 
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строительстве проекты компании будут 
продвигаться под брендом «Северный 
город», бренд RBI сохранится только 
в сфере элитного домостроения. 

К юбилею города захотят постро-
ить у парка Интернационалистов боль-
шой аквапарк. Проекту не суждено будет 
сбыться, первый аквапарк откроется 
только в 2006-м возле гостиницы «При-
балтийская». Фирма «Антей» предложит 
построить гигантское «Колесо обозре-
ния» и разработает несколько вариантов 
проекта. После их изучения председатель 
КГИОП Никита Явейн заявит, что эти 
колеса отвратительны во всех предло-
женных вариантах, и «Антею» в качестве 
альтернативы предложат вложить деньги 
в реставрацию шпилей Адмиралтейства 
и Петропавловского собора. Мотивируя 
это тем, что виды со шпилей будут откры-
ваться не менее впечатляющие. 

Коммерческий центр «Питер» приступит 
к возведению у Сенной площади торгового 
комплекса «Сенная». Проект был признан 
лучшим среди представленных от Петер-
бурга на международной выставке MIPIM  
во французских Каннах. В свою очередь, 
компания «Адамант» заявит о планах по 
строительству торгового комплекса «Мер-
курий» на Приморском шоссе. 

Время союзов

2002-ой – год основания сразу несколь-
ких профессиональных сообществ. Так, 
Александр Шарапов, президент только 
что образовавшейся Гильдии управля-
ющих и девелоперов (ее учредителями 
выступили четыре известных в Петербурге 
компании – «Бекар», «Питер», Stanley 
Property Corp. и «VMB-Траст»), пообещал 
сделать Гильдию «агрессивным реакцио-
нером на рынке». Сам Александр Шарапов 
уже в те годы личность на рынке весьма 
заметная – его компания «Бекар» пер-
вой в Петербурге получила статус Агент-
ства по развитию территорий – Выборг-
ской и Пироговской набережных. Кстати, 
в 2002-м году ЗАО ССМО «ЛенСпецСМУ» 
Вячеслава Заренкова также получит статус 
Агентства по развитию территорий остро-
вов Бычий и Безымянный. А компания 
«Арсенал-Недвижимость» Виктора Лап-
тева – аналогичный статус на территорию 
более 200 га в Приморском районе. 

Осенью того же года зародилось еще 
одно мощное профобъединение – Союз 
строительных объединений и организа-
ций, президентом которого был назначен 

вице-губернатор Петербурга и председа-
тель Комитета по строительству Алек-
сандр Вахмистров. «Создание Союза не 
является политической акцией, – сразу 
заявил он. – Хотя наверняка многие 
постараются перевести этот факт именно 
в политическую плоскость». 

Кипит и законодательная жизнь. 
На федеральном уровне – в 2002 году 
был принят новый Земельный Кодекс. 
«Предус мотренные им процедуры в обла-
сти предоставления земельных участков 
под  строительство в основном соот-
ветствуют процедурам, действующим 
в Петербурге», – рассказывает в интервью 
«СЕ» Александр Вахмистров и подчер-
кивает, что соответствующие изменения 
в полномочия Инвестиционно-тендерной 
комиссии внесены. 

Депутаты Заксобрания Петербурга начи-
нают обсуждать законопроект, значение 
которого трудно переоценить – «О регули-
ровании градостроительной деятельности 
в Санкт-Петербурге».  Всемирный банк 
называет этот документ главным усло-
вием для продолжения сотрудничества 
с Санкт-Петербургом. В первоначальный 
вариант Закона его противники пытаются 
внести более 200 поправок. Спустя год, 
после длительных дискуссий, Закон будет 
принят. Кроме того, городские парламен-
тарии озабочены «пиратской» застройкой 
Крестовского острова. Депутат Алексей 
Белоусов вносит на рассмотрение ЗакС 
законопроект о создании единой управ-
ляющей компании по застройке острова. 
Алексей Белоусов считает, что, назна-
чив единого хозяина, город может взять 
под контроль ныне «беспредельную» 
ситуацию.

кстати

В 2002 году газета «Строительный Ежене-
дельник» получила статус «Официальный 
публикатор в области проектирования, стро-
ительства, реконструкции и капитального 
ремонта». С первого года руководство  газеты 
начинает издавать специальный англоязыч-
ный выпуск Сonstruction Weekly, посвящен-
ный проведению международных инвести-
ционных выставок Barcelona Meeting Point 
и ExpoReal. Стремительно вливаясь  в профес-
сиональное сообщество, «Строительный Еже-
недельник» вступает в Союз строительных 
объединений и организаций, а также в Санкт-
Петербургский союз строительных компаний 
«СоюзПетроСтрой».
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Поздравляю творческий коллектив и многотысячную читательскую аудиторию 
«Строительного Еженедельника» с 15-летием издательского проекта! 

Строительство остается важным ресурсом социального и экономического развития нашего города, 
а отраслевая газета стала авторитетным и популярным изданием, объективно и всесторонне осве-
щающим работу строительного блока городского правительства, изменения в законодательстве, 
градостроительные нормы, новости и тенденции рынка инвестиционно-строительного комплекса. 
В каждом выпуске есть интересные статьи и колонки, аналитические материалы, профессиональные 
и взвешенные мнения экспертов.  

Уверен, что «Строительный Еженедельник» и впредь будет уверенно развиваться, оставаться 
востребованным для участников рынка и широкого круга читателей. 

Желаю вам сохранять лидирующие позиции в информационном пространстве, новых перспек-
тивных проектов и благополучия.

Вице-губернатор Санкт-Петербурга И. Н. Албин

Комитет по инвестициям поздравляет 
«Строительный Еженедельник» с 15-летием!

Санкт-Петербург – уникальный город, в котором высокие темпы нового инвестиционного строи-
тельства и развития территорий гармонируют с принципами сохранения исторического архитектур-
ного наследия. 

За годы работы «Строительный Еженедельник» стал важной городской площадкой для дискуссий 
по самым важным и подчас острым вопросам в сфере градостроительства. Объективность и высокий 
профессионализм – то, за что издание ценят специалисты, экспертное сообщество, органы власти 
и жители Санкт-Петербурга.

Желаю редакции еженедельника благополучия, процветания и творческих успехов в важном для 
Санкт-Петербурга деле.

Председатель Комитета по инвестициям Санкт-Петербурга И. А. Бабюк

 

Уважаемые друзья!

От имени Ассоциации «Национальное объединение строителей» и от себя лично поздравляю кол-
лектив газеты «Строительный Еженедельник» с 15-летием со дня выхода первого номера издания!

За эти годы газета стала одним из самых известных средств массовой информации инвестици-
онно-строительного комплекса Северо-Западного федерального округа, зарекомендовала себя как 
авторитетный источник оперативных и достоверных материалов. На страницах «Строительного 
Еженедельника» всегда можно найти максимально полную информацию о событиях на строитель-
ном рынке и о работе саморегулируемых организаций не только региона, но и всей России.

Желаю коллективу редакции творческих успехов, высоких тиражей, растущей читательской ауди-
тории и побольше хороших новостей!

Президент Ассоциации «Национальное объединение строителей» А. Ю. Молчанов

Уважаемые журналисты, редакторы и руководство издательства! От всей души 
поздравляю коллектив газеты «Строительный Еженедельник» с 15-летием!

За годы работы вы проделали огромный путь и зарекомендовали себя как качественное издание, 
освещающее актуальные вопросы строительной отрасли. В условиях огромного информационного 
потока ваша газета является авторитетным источником, который публикует на своих страницах 
только достоверную и полезную информацию.

Каждый выпуск – результат работы команды настоящих профессионалов, неизменно демонстриру-
ющих не только глубокое знание темы, но и ответственное отношение к делу.

Желаю вам неиссякаемого вдохновения, блестящих успехов, интересных новостей и перспектив-
ных проектов!

Председатель Совета директоров «Группы ЛСР» А. И. Вахмистров

От всей души поздравляю коллектив газеты «Строительный Еженедельник» 
с 15-летием!

В этот знаменательный день хочется выразить вам благодарность и признательность за неоце-
нимый многолетний труд и высокий профессионализм! На протяжении 15-ти лет вы своевременно 
освещаете развитие транспортного комплекса Санкт-Петербурга, реализацию в городе новых 
инфраструктурных проектов – мостов, развязок, станций метро и многое другое. В этот день хотелось 
бы отметить трудолюбие работников газеты «Строительный Еженедельник» и ответственное отно-
шение к решению поставленных задач. Пользуясь случаем, благодарю всех вас за многолетнее пло-
дотворное сотрудничество и эффективное взаимодействие.

Желаю всем сотрудникам отраслевого издания крепкого здоровья, счастья, успехов во всех начи-
наниях, достижения самых высоких целей и исполнения всех желаний! Пусть во всех благих начина-
ниях вам сопутствует удача, а помогают ей профессионализм и хорошее настроение!

Председатель Комитета по развитию транспортной инфраструктуры Санкт-Петербурга С. В. Харлашкин

Поздравляем с юбилеем! 

Все эти годы наша компания сотрудничает с вами и надеется , что это будет еще долго!  Ваша 
газета  печатает актуальные статьи, из которых мы узнаем новости компаний и  новое в строитель-
ном законодательстве. 

 

Генеральный директор  ООО «БЭСКИТ», к.т.н. С. Н. Пичугин

– В России первые коворкинг-офисы 
появились в 2008 году. Первыми горо-
дами, где был презентован данный сег-
мент, стали Москва и Петербург. 

Данная тенденция пришла к нам 
с Запада. Однако сложность реализации 
подобных проектов в Петербурге и России 
в целом заключается в том, что в отличие 
от Запада, где основными потребителями 
таких услуг являются фрилансеры твор-
ческой направленности, у нас спрос на 
аренду рабочего места формируют неболь-
шие компании, юридические, страховые, 
рекрутинговые агентства. Для них формат 
open space неудобен, но позволяет сэко-
номить на арендной плате. Фрилансерам, 
желающим сэкономить на аренде, все-
таки проще осуществлять рабочий процесс 
дома. В отличие от работы дома, ковор-
кинг требует финансовой отдачи. Фри-
лансеру или членам стартапа потребуются 
дополнительные средства на аренду рабо-
чего места (в Петербурге данный показа-
тель составляет в среднем 600-800 рублей 
в день за одно незакрепленное рабочее 
место) и проезд (минимум 80 рублей туда 
и обратно). Также придется учесть времен-
ные затраты на дорогу. 

Кроме того, не следует исключать 
и человеческий фактор – не все аренда-
торы одинаковы. Некоторые фрилансеры 
приходят в коворкинги не для работы, 
а для общения с коллегами. Они пре-

следуют свои цели, например, научиться 
чему-то новому, получить бесплатные кон-
сультации и т. д. Таким образом, пока одни 
пытаются работать, другие их отвлекают, 
поэтому при принятии решения – рабо-
тать в коворкинге или нет – нужно учи-
тывать тот факт, что подобный сегмент не 
предназначен для социопатов. Тем более, 
что смена арендаторов рабочих мест про-
исходит достаточно быстро – кому-то 
удается развиться и снять традиционный 
офис, другие, попробовав поработать 
в коворкинг-офисе, снова перебираются 
в квартиру. 

Еще один минус коворкингов – данный 
формат организации рабочего простран-
ства подходит далеко не для всех фри-
лансеров. Так, например, если говорить 
о профессиональных фотографах, видео-

операторах, дизайнерах и архитекторах, то 
для них требуется стационарный компью-
тер с большим монитором с качественной 
цветопередачей, мощным процессором 
и солидным объемом оперативной памяти. 
Поэтому работа в коворкингах для пред-
ставителей данных профессий становится 
затруднительной. 

Как правило, коворкинги зарабатывают 
на дополнительных сервисах и ивентах. 
Чтобы содержать коворкинг – оплачивать 
коммунальные услуги, Интернет, закупать 
мебель, оргтехнику – нужно постоянно 
вкладывать. В России, в отличие от США, 
подобный бизнес менее успешен и при-
влекателен, поскольку российские фри-
лансеры и стартапы ищут еще более бюд-
жетные варианты и не готовы отдавать за 
рабочее место более 10-15% своего дохода.  

Для того, чтобы идея коворкинга завое-
вала всеобщую популярность, необходимо 
формирование определенного ментали-
тета у соответствующих арендаторов. Пока 
же экономический фактор нередко переве-
шивает. Инновации в России долго прижи-
ваются, и придется подождать, пока люди 
увидят плюсы этого варианта аренды.

Коммуны 
в действии
Ольга Кантемирова / Популярность коворкингов растет 
во всем мире. За 2016 год их количество увеличилось 
на 28% и составило 13,8 тыс. площадок. Приживется ли 
новый формат в Петербурге? Управляющий директор 
департамента управления активами NAI Becar 
Ольга Шарыгина и начальник отдела маркетинга 
ЗАО «БФА-Девелопмент» Яна Булмистре разошлись 
во мнениях в нашей рубрике «Полемика». 

Яна Булмистре: «Формат 
не для социопатов»

В отличие от работы дома, коворкинг 
требует финансовой отдачи. Фрилансерам 
и стартаперам надо тратиться на аренду 
рабочего места и проезд
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Уважаемые коллеги! От лица всего коллектива Группы компаний «Эталон» 
искренне поздравляю вас с юбилеем вашего издания!

15 лет – это достойный возраст для информационного издания, особенно в контексте событий 
строительной отрасли, которые вы освещаете. За эти годы вы неоднократно доказывали свой про-
фессионализм, ответственный подход к делу, стремление показать суть строительной сферы бес-
пристрастно и увлекательно. Поздравляю и благодарю вас за то, что все эти годы вы являетесь 
источником нужной информации о работе строительных компаний, деятельности комитетов, изме-
нений законодательства. Желаю и дальше с интересом и вдохновением рассказывать о событиях 
и людях, о том, как строится наш город. Успехов вам в вашем нужном деле! 

Генеральный директор Группы компаний «Эталон» В. А. Заренков

Поздравляем коллектив «Строительного Еженедельника» с 15-летием газеты!  

Ваше издание является одним из основных средств массовой информации не только для пред-
ставителей строительного рынка, но и для руководителей и специалистов смежных отраслей, так 
или иначе участвующих в деятельности этого сегмента. Профессионалы своего дела, вы публикуете 
актуальные и объективные информационные материалы, своим ежедневным трудом помогая созда-
вать сегодняшний образ строительной отрасли, а также, не останавливаясь на достигнутых успехах, 
развиваете новые проекты. Желаем «Строительному Еженедельнику» стабильности и процветания, 
а всем сотрудникам – здоровья, добра, оптимизма, счастья, благополучия, неиссякаемой творческой 
энергии, интересных тем и значимых информационных поводов!

Северо-Западный региональный центр банка ВТБ

Поздравляем газету «Строительный Еженедельник» 
 с этой замечательной датой – 15-летним юбилеем!

На протяжении всех этих лет «Строительный Еженедельник» известен на рынке недвижимости 
как качественное и постоянно развивающееся издание, освещающее все значимые события и тен-
денции в сфере строительства. Высокий профессиональный уровень издания и сотрудников редак-
ции подтверждают многочисленные награды. Желаем вам дальнейших успехов, процветания, ста-
бильности, как можно больше интересных тем, благодарных читателей, а всем сотрудникам газеты 
– благополучия и новых творческих успехов!

Объединение «Строительный трест»

Поздравляем коллектив редакции с 15-летием газеты! 

Строительный комплекс Северо-Западного федерального округа развивается, появляются новые 
лица и игроки на строительном рынке, свежие новости и факты. В центре этих событий был и оста-
ется «Строительный Еженедельник». Каждый понедельник, открывая газету, мы получаем доступ 
к актуальной информации, авторитетным мнениям и аналитическим материалам. 

Подготовка и выпуск каждого номера – это оперативная  и слаженная работа всей редакции. Вот 
уже 15 лет коллектив газеты неустанно и плодотворно трудится для своих читателей. Благодаря 
этому «Строительный Еженедельник» занимает ведущую позицию на рынке отраслевых средств 
массовой информации Петербурга и Ленинградской области, является надежным путеводителем по 
строительному комплексу СЗФО.

От души желаем коллективу издания не останавливаться на достигнутых успехах, держать марку 
и завоевывать новых читателей! 

Президент Ассоциации СРО «Балтийский строительный комплекс» В. А. Чмырёв,

директор Ассоциации СРО «Балтийский строительный комплекс» В. Л. Быков

Дорогие друзья!

Примите от петербургских метростроителей поздравления с 15-летием!
На протяжении полутора десятилетий строительная отрасль Петербурга находит свое отражение 

на страницах «Строительного Еженедельника». Свежий номер газеты в понедельник – это уже тра-
диция, благодаря которой мы узнаем о новостях своих коллег, читаем экспертные мнения. При этом 
издание является не просто новостным. Оно содержит много полезной и интересной аналитической 
информации, отражает мнения участников рынка по той или иной проблематике отрасли, напоми-
нает нам о юбилеях организаций и их руководителей. Это удобный и нужный инструмент, которым 
с удовольствием пользуются строители, городская власть и простые жители нашего города.

Желаем коллективу «Строительного Еженедельника» оставаться верными своему делу, быть соот-
ветствующими духу времени, иметь достаточное количество поводов для публикаций – и жела-
тельно, положительных. Успехов вам, дорогие коллеги!

Генеральный директор ОАО «Метрострой» В. Н. Александров

Дорогие друзья!

От всей души поздравляем «Строительный Еженедельник» с 15-летием! Вас отличает глубокое 
понимание проблем отрасли, способность ясно, доходчиво и интересно писать на непростые темы. 
Поэтому не случайно, что с самого первого номера вам удалось завоевать большую популярность 
в среде своих самых пристрастных и главных читателей – строителей!

В этот торжественный для газеты день желаем всему коллективу редакции больших творческих 
успехов, профессионального мастерства, интересных встреч, злободневных статей и как можно 
больше преданных читателей!

Коллектив Группы компаний «ГЕОИЗОЛ»

 – Одним из плюсов коворкингов явля-
ется гибкость и свобода ведения бизнеса 
в максимально комфортном режиме. 
Человек сам выбирает место, за которым 
он хочет работать, длительность своего 
рабочего дня и отдыха. Сама обстановка 
в таких помещениях менее напряженная 
по сравнению с обычными офисами. Здесь 
можно провести переговоры с клиен-
тами в специально предназначенных для 
этого комнатах или перейти в тихую зону, 
где ничто не помешает сосредоточиться. 
Кроме того, сети коворкингов часто 
предоставляют рабочее место в любой 
точке мира, где есть их представитель-
ство. Таким образом, клиент не привя-
зан к определенной локации – он может 
постоянно перемещаться между городами 
и даже странами. 

О популярности этого формата гово-
рит статистика. Первые коворкинги 
в мире начали открываться в 2005 году, 
в 2007 году их насчитывалось уже 75, 
тогда как сейчас количество ковор-
гингов составляет порядка 13,8 тыс. 
В 2015 году в этом сегменте, в коворкин-
гах всего мира, одномоментно работали 
примерно 500 тыс. человек, в 2016 году – 
около 650 тыс. 

Не спорю, российский менталитет отли-
чается от зарубежного. Из-за влияния 

политических и исторических событий 
мы с запозданием принимаем какие-то 
нововведения. Базовые направления, стре-
мительно развивающиеся за рубежом, не 
всегда были понятны для нашей страны. 
Например, это касается рыночной эконо-
мики – в то время представить, что можно 
владеть собственным бизнесом, было 
невозможно. Но все меняется, и ковор-
кинги не станут исключением. Сегодня 
в Петербурге работает около 
25 таких площадок. В Москве – от 
50 до 100, такой разброс связан 
с тем, что постоянно появляются 
новые маленькие площадки, 
а неудавшиеся проекты исче-
зают. Средняя заполняемость 
в Москве и Петербурге состав-
ляет 60-66%. Максимум, 
который был зафиксирован 
в Москве в 2016 году – 80%. 
В течение этого года количество 
коворкингов, по нашим оцен-
кам, в обоих городах возрастет 
на 20-25%. 

Да, в Петербурге есть неу-
дачные проекты – некото-
рые коворкинги быстро 
закрывались. Но здесь 
речь шла только о про-
ектах с небольшой пло-
щадью. Такие объ-
емы не позволяют 
окупить затраты на 
управление ковор-
кингом, в том числе 
на его продвиже-
ние и привлечение 
резидентов. Средняя 
же площадь имею-
щихся коворкингов 
в Петербурге состав-

ляет 230 кв. м, в Москве – 350 кв. м. На 
прошлой неделе в Выборгском районе 
Петербурга мы открыли свой первый 
коворкинг, площадью 900 кв. м. С 1 марта 
до конца этого года мы планируем с него 
получить около 9 млн рублей. 

Основными нашими резидентами могут 
стать стартаперы, фрилансеры, сотруд-
ники IT-индустрии, архитекторы, дизай-
неры одежды, фотографы, инженеры. 
Конечно, не каждый фрилансер может 

позволить себе арендовать место в ковор-
кинге. Мы на данную аудиторию изна-
чально не ориентировались и не рассчи-
тывали, это не наш сегмент. 

В целом же, этот формат повышает 
эффективность сдачи в аренду площа-
дей на 25-30% по сравнению с классиче-
скими офисными площадями. В 2017 году 

в планах Группы Becar 
открыть еще три 

к о в о р к и н г а 
в России.

Ольга Шарыгина: 
«Эффективность сдачи 
в аренду коворкингов 
на 25-30% выше, чем офисов»

Клиент коворкинга не привязан 
к определенной локации – он может 
постоянно перемещаться между городами 
и даже странами

справка

Коворкинг – это рабочее пространство, где 
люди из разных фирм и фрилансеры трудятся 
вместе. Здесь на час, месяц и более можно 
арендовать рабочее место, конференц-залы 
и офисное оборудование.
Цены на рабочие места в Петербурге стартуют 
от 67 рублей в час. Фиксированное рабочее 
место стоит в среднем 8300-8500 рублей 
в месяц, а незакрепленное – 5 тыс. рублей 
в месяц. Некоторые коворкинги для привле-
чения клиентов предлагают получить тесто-
вый день работы бесплатно.
В 51% случаев они располагаются на пло-
щадях бизнес- или торговых центров, 
в 20% – промышленных объектов, в 17% – 
жилых домов, в 12% – на прочих площадях. 
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Дорогие друзья и коллеги!

Нашей компании в этом году тоже исполнилось 15 лет. И все эти годы мы читали газету «Строи-
тельный Еженедельник», радовались успехам  строительной отрасли,  задумывались о проблемах, 
следили за новостями и событиями, искали и находили необходимую нам информацию, отвечали на 
вопросы экспертов-журналистов.

Мы от всего сердца поздравляем вас с Днем рождения! Будьте рядом с нами еще много-много 
лет, развивайтесь, меняйтесь, становитесь еще лучше и интереснее. Пусть сбудутся все ваши планы 
и мечты, а таланта, творческого подхода и высочайшего профессионализма вам не занимать!

От имени коллектива ГК «РосСтройИнвест», председатель Совета директоров Ф. О. Туркин

Дорогие друзья! Примите мои искренние и сердечные поздравления  
в связи с 15-летием вашего издания! 

«Строительный Еженедельник» – живая, эффективная форма оперативного, объективного и все-
стороннего освещения жизни строительного комплекса Ленинградской области.  Уверен, что огром-
ный творческий потенциал, высокое журналистское мастерство и в дальнейшем будут залогом пло-
дотворной деятельности «Строительного Еженедельника». 

С честью несите высокое звание журналиста, оставайтесь верными своему профессиональному 
и гражданскому долгу. Желаю вам реализации творческих замыслов, здоровья, успехов, оптимизма 
и благополучия!

Председатель Комитета по дорожному хозяйству Ленинградской области Ю. И. Запалатский

Поздравляем газету «Строительный Еженедельник» с Днем рождения!

За 15 лет издание прошло большой путь и  сейчас по праву занимает лидерские позиции.  Мы 
ценим «Строительный Еженедельник» за профессиональный подход к своему делу, который позво-
ляет выстроить конструктивный диалог между всеми участниками рынка. Желаем изданию долгих 
лет творческой жизни, процветания,  интересных авторов и собеседников и как можно больше 
положительных информационных поводов. 

Пусть «Строительный Еженедельник» остается флагманом в море  отраслевой прессы!

Коллектив ГК «ЦДС»

Дорогие друзья!

Поздравляю вас и коллектив редакции «Строительного Еженедельника» с 15-летием!
За эти годы газета заняла свою нишу на профессиональном рынке и, несмотря на острую конку-

ренцию среди профильных изданий, завоевала признание своих читателей. Приятно, что ее на 
страницах всегда есть место для разных точек зрения и свободной дискуссии по самым важным 
вопросам строительной отрасли и рынка недвижимости. Популярность «Строительного Ежене-
дельника», его востребованность как канала информации – заслуга серьезной, аналитической 
и по-настоящему творческой работы.

От всей души желаю вашему коллективу сохранить все позитивное, что накоплено за годы работы, 
а также вдохновения, новых ярких идей и дальнейшего творческого роста. Здоровья, счастья, благо-
получия, оптимизма и отличного настроения вам и вашим коллегам! 

 

Директор управления по работе с партнерами Северо-Западного банка ПАО Сбербанк В. П. Лебедев

Дорогие коллеги!
 

Сердечно поздравляем вас с 15-летним юбилеем газеты «Строительный Еженедельник»!
Все эти годы вы шли в ногу со временем, освещая, оценивая и предугадывая ключевые события 

на рынке недвижимости. На вашей памяти все перипетии, происходящие в строительной отрасли, 
принятые и отвергнутые законодательные инициативы, появившиеся и ушедшие с рынка застрой-
щики. Богатый опыт и знания обеспечили вам огромный задел на будущее! Вы объединили в своем 
кругу талантливых редакторов, корреспондентов, фотографов, верстальщиков и других професси-
оналов своего дела. Мы любим и ценим вас за вашу объективность, компетентность и внимание 
к деталям!

Желаем вам удачи и процветания, успешных проектов, креативных идей и благополучия во всем!
 

Генеральный директор ООО «Отделстрой» М. Л. Окунь

Поздравляем с пятнадцатилетием!

15 лет – отличная дата. Время оглянуться назад и вспомнить, как все начиналось. Время подводить  
промежуточные итоги и строить новые планы. 15 лет – очередная отправная точка для дальнейших 
свершений. 15 лет – это внушительный и одновременно такой маленький возраст.

Мы все вместе знаем: 15 лет – это только начало, и впереди будет еще немало побед 
и интересных совместных проектов. Уверены, опыт и знания, накопленные за эти 
годы, позволят вам перейти на новый виток развития бизнеса. От всей души желаем 
коллективу газеты «Строительный Еженедельник» новых достижений и перспектив-
ных идей. Берегите и приумножайте накопленный потенциал! Желаем профессио-
нальных успехов, новых и интересных проектов, уважительного отношения коллег 
и партнеров! Пусть удача сопровождает все ваши начинания, и благополучие станет 
неотъемлемой частью вашей жизни. Крепкого здоровья и счастья вашим сотрудникам!

Генеральный директор ЗАО «БФА-Девелопмент» Л. В. Коган

Рынок фитнес-услуг как в целом по Рос-
сии, так и в отдельно взятом Петербурге 
продолжает расти. По оценке экспертов, 
несмотря на экономические сложности 
в стране, спортивные оздоровительные 
комплексы остаются востребованными 
у населения.

Спрос превышает 
предложение

Президент холдинга «Алекс Фитнес» 
Алексей Ковалёв отмечает, что фитнес-
рынок в России в целом последние годы 
выглядит достаточно уверенным, но 
назвать его насыщенным на 100% нельзя. 
«Естественно, в регионах проникнове-
ние фитнеса значительно меньше, чем 
в столице. Если в Москве этот показа-
тель находится в диапазоне от 11 до 13%, 

в Петербурге – 9-11%, то в регионах он 
составляет около 5-7%. В Петербурге сей-
час большое количество предложений 
в сфере здорового образа жизни в разных 
ценовых категориях: это и фитнес-клубы 
разного уровня, и небольшие студии для 
занятий танцами или йогой. Однако спрос 
по-прежнему превышает предложение. 
Мы видим стандартную тенденцию при-
мерно двукратного увеличения рынка 
в течение последних 5-7 лет, и нет причин 
полагать, что ситуация резко изменится 
в ближайшее время», – делает выводы он.

Эксперты рынка недвижимости дают 
разную оценку насыщенности Северной 

столицы фитнес-комплексами. По словам 
руководителя департамента стрит-ритейла 
Colliers International в Петербурге Алек-
сандра Просенкова, за последние пять лет 
количество сетевых клубов увеличилось 
почти в два раза. «Рынок фитнес-центров 
в Петербурге в настоящий момент можно 
назвать насыщенным. В городе действует 
двенадцать основных сетей, с общим чис-
лом клубов – 99, не считая строящихся 
проектов сетей, а также отдельных объ-
ектов. Самой большой сетью является 
Fitness Group, которая представлена 
клубами Fitness House и Fitness House 
Prestige. Из последних крупных откры-
тий можно отметить: Fitness24 на про-
спекте Ветеранов в центре досуга и спорта 
DeFis, «Парус» в ЖК «Парадный Квартал» 
и Happy Fitness Premium в БЦ LEADER 
TOWER», – отмечает господин Просенков. 

Сегмент фитнес-центров на рынке 
Петербурга действительно активно раз-
вивается, но говорить о насыщенности 
города данными объектами преждевре-
менно, полагает управляющий партнер 
компании IPG.Estate Иван Починщиков. 
«На рынке есть дефицит зданий, соответ-
ствующих всем требованиям фитнес-опе-
раторов. При этом в большинстве случаев 
фитнес становится частью инфраструк-
туры объекта, а не занимает все здание 
целиком. Это выгодно и собственнику 
объекта, будь то торговый или офисный 
центр, это выгодно и фитнес-центру», – 
поясняет он.

Фитнес-центры  
направились 
в новостройки
Максим Еланский / Операторы фитнес-центров 
в Петербурге все больший интерес проявляют к новым 
строящимся жилым массивам.
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Новые игроки заходят в те районы, где есть 
конкуренты высокого ценового сегмента, 
и за счет более низкой цены и качества 
сервиса стремятся переманить аудиторию
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По мнению управляющего директора 
Property Management NAI Becar в Петер-
бурге Натальи Скаландис, рынок Петер-
бурга насыщен фитнес-центрами разного 
формата с различным набором услуг. При 
этом среди них качественных предложе-
ний не так много. 

У обычного потребителя, добавляет спе-
циалист, когда он задумывается о фитнесе, 
в первую очередь возникают в памяти 
такие сети, как World Class, Alex Fitness 
и Fitness House. Остальные фитнес-цен-
тры, как правило, выбираются в зависимо-
сти от их локации или сформированного 
в нем сообщества.

По оценке экспертов, инвестиции 
в открытие фитнес-центров очень сильно 
зависят от уровня и качества отделки. Так, 
например, инвестиции в небольшой клуб 
на базе бывшего спортзала могут составить 
около 5 млн рублей, большого полноцен-
ного клуба в помещении shell&core – 20-30 
млн рублей. Крупные сети предпочитают, 
если есть возможность, работать в новых 
помещениях, арендовать их на стадии про-
ектирования здания. Сам договор заклю-
чается на длительный период – 7-10 лет, 
ставки аренды для таких операторов нахо-
дятся в районе 500-700 рублей за кв. м, 
а окупаемость выходит на 4-5 летний срок.

Отчасти схожие цифры и у самих игро-
ков рынка. По словам Алексея Ковалёва, 
средние инвестиции в открытие клуба 
ALEX FITNESS составляют 50 млн рублей. 
Еще года два назад эта сумма была почти 
в два раза меньше. В основном это обу-
словлено тем, что из-за ослабления рубля 
значительно подорожало импортное обо-
рудование. Срок окупаемости также уве-
личился вдвое, с 2,5 до 5 лет.

На новые площадки

Тенденция последних двух лет – фит-
нес-центры пошли в новостройки, при-
чем часто открываются в партнерстве 

с застройщиками. Значительный интерес, 
рассказывает Алексей Ковалёв, представ-
ляют новые строящиеся жилые массивы, 
так как инфраструктура в них еще недоста-
точно развита, и спрос превышает предло-
жение. Одной из таких интересных локаций, 
по его словам, стал активно застраиваю-
щийся район Кудрово. Здесь был открыт 
клуб «ALEX FITNESS Кудрово», рядом 
с жилым комплексом «Капитал» компании 
«Строительный трест». 

«Однако, стоит отметить недостаток 
подходящих под полноценные фитнес-
клубы площадей в новых жилых масси-
вах. У нас высокие требования к поме-
щениям: проектирование спортивных 
клубов нашей сети ведется в соответствии 
с последними мировыми тенденциями 
фитнес-индустрии, а качество строитель-
ных работ соответствует современным 
стандартам», – подчеркивает президент 
холдинга «Алекс Фитнес».

По словам Ивана Починщикова, ввиду 
активного роста города, операторы рас-
сматривают площади в районе новой 
жилой застройки, а также Васильевский 
остров, Петроградскую сторону и Москов-
ский район. На Центральный район при-
ходится очень мало запросов, поскольку 
слишком высока арендная ставка. Опера-
торы рассматривают локации, в которых 
они еще не представлены. Новые игроки 
заходят в те районы, где есть конкуренты 
высокого ценового сегмента, и за счет 
более низкой цены и качества сервиса 
стремятся переманить аудиторию.

По мнению Александра Просенкова, 
рынок пока развивается по экстенсив-
ному пути, наращивая количество сетевых 
клубов. Однако современные тенденции 
демонстрируют также потребность посе-
тителя в предоставлении новых концептов 
специализированных тренировок. В связи 
с этим не исключено появление новых 
небольших сетевых студий, предлагающих 
ограниченный объем услуг. 
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Fitness House
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Sculptors Group

World Class

ExtraSport

Fitness Family

Fitness24

iLoveSport

ГК «Парус»

Planeta Fitness

Happy Fitness

Крупнейшие сети по количеству клубов в Петербурге

Источник: Colliers International 
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В Арбитражный суд Петербурга и Лен-
области направлен иск о банкротстве ЗАО 
«Тепломагистраль». Признать финансово 
несостоятельной организацию просит 
банк ВТБ. Рассмотрение иска назначено на 
7 апреля текущего года.

Судебные тяжбы между сторонами 
длятся уже давно. Банк требует возврата 
денежных средств, которые были инве-
стированы в строительство теплотрассы 
в Приморском районе города в середине 
2000-х. Труба протяженностью в 11,7 км 
должна была объединить федеральную 
Северо-Западную ТЭЦ и городскую При-
морскую котельную. 

Отметим, что проект изначально был 
частным. Основное финансирование про-
извел ВТБ, вложив в 2005-2006 годах 
в тепломагистраль 3 млрд рублей. При 
этом банк вошел в акционеры предпри-
ятия, получив 50% акций. Также акцио-
нерами предприятия стали банк «Санкт-
Петербург», ГУП «ТЭК» и организации, 
близкие к бизнесу Сергея Матвиенко, 
сына экс-губернатора города Валентины 
Матвиенко. В 2011 году ГУП «ТЭК» прак-
тически вышло из организации, снизив 
долю своих акций до 0,06%. 

Несмотря на то, что ВТБ был акционе-
ром «Тепломагистрали», он исправно тре-
бовал от предприятия возврата кредита. 
Однако задолженность не погашалась, так 
как проект оказался убыточным. В част-
ности, пропускная способность «Теплома-
гистрали» использовалась не полностью 
из-за завышенных тарифов. С 2014-го ВТБ 
начал требовать возврата средств. В 2015-м 
даже пробовал обанкротить организацию, 
но суд отклонил данное требование истца.

Городские власти давно следят за кон-
фликтом сторон. На последнем совеща-
нии в Смольном представители «Тепло-
магистрали» отметили, что на октябрь 
2016 года уже выплатили банку 3,36 млрд 
рублей. Оставшаяся сумма долга состав-
ляет 460 млн рублей. В настоящее время 
все активы предприятия находятся 
в залоге у ВТБ. 

На совещании было также подчеркнуто, 
что город заинтересован в урегулирова-
нии взаимных претензий предприятия 
и кредитной организации, а в стратегиче-
ском плане считает перспективным вклю-
чение важной тепломагистрали в иму-
щественный комплекс. Вице-губернатор 
Петербурга Игорь Албин уже предложил 
Комитету по энергетике совместно с ВТБ, 
ЗАО «Тепломагистраль», ГУП «ТЭК СПб» 
и АО «Интер РАО – Электрогенерация» 
(филиал «Северо-Западная ТЭЦ») прора-
ботать варианты перевода частной маги-
страли в городское имущество.

Отметим, что ранее ГУП «ТЭК СПб» 
озвучивало «Строительному Еженедель-
нику» планы приобретения сетей «Тепло-
магистрали», либо их взятия в аренду за 
счет средств бюджета Петербурга.  Под-
черкивалось, что «ТЭК СПб» заинтере-
совано в передаче указанного объекта 
в хозяйственное ведение, так как явля-
ется монопотребителем услуг данной 
организации.

Юрист компании «Арбитр Северо-
Запада» Елена Ивкина не исключает, 
что задолженность «Тепломагистрали» 
погасят городские структуры, в обмен 
на имущество организации. «В силу осо-
бой значимости данной организации для 
города можно ожидать, что стороны дого-
ворятся о внесудебном урегулировании 
конфликта. Следует отметить, что споры 
ресурсоснабжающих организаций или 
их посредников, если фигурируют круп-
ные суммы, носят затяжной характер», – 
добавляет эксперт.

«Тепломагистраль» 
склоняют 
к банкротству 
Максим Еланский / Банк ВТБ вновь намерен банкротить 
ЗАО «Тепломагистраль» из-за долгов десятилетней 
давности. Не исключено, что  их погасят городские 
структуры в обмен на имущество организации. 

Сейчас прорабатываются варианты перевода частной магистрали  
в городское имущество
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11,7 км –
протяженность сети  ЗАО «Тепломаги-
страль», которая  может отойти городу

цифра

Дорогие друзья! Поздравляем «Строительный Еженедельник» с 15-летием!

В этот праздничный день искренне желаем всему коллективу успешной реализации всех самых 
смелых проектов и замыслов, больших творческих свершений и журналистских удач, финансового 
благополучия. Пусть «Строительный Еженедельник» на долгие годы остается рупором строительной 
отрасли Петербурга и СЗФО, газетой, востребованной и любимой своими читателями.

Генеральный директор ОАО «Трест ГРИИ», заслуженный строитель России А. А. Асеев

Дорогие друзья!

Нашему конкурсу в этом году 10 лет, и все эти годы газета «Строительный Еженедельник» явля-
ется его надежным информационным партнером. Мы постоянно участвуем в различных мероприя-
тиях, проводимых изданием. Они интересны тем, что для серьезного разговора  выбираются самые 
злободневные темы, а  в их обсуждении принимают участие представители компаний-лидеров 
строительной отрасли, органов исполнительной власти, ведущие аналитики рынка недвижимости. 
Сотрудники редакции участвуют  в проводимых Оргкомитетом конкурса объездах жилых комплексов, 
заседаниях Экспертного совета. Ход конкурса постоянно освещается на страницах издания. 

Уважаемые коллеги! 15 лет – хороший возраст. Итоги подводить еще рано.  Не сомневаюсь, что 
самое интересное  у вас еще впереди. Фундамент для строительства небоскреба под названием 
«Строительный Еженедельник» создан надежный, построены первые этажи, но впереди еще боль-
шая работа. Успехов вам на этом пути!

Председатель Комиссии по недвижимости  Общества потребителей  Петербурга и Ленинградской области, 

председатель Оргкомитета конкурса «Доверие потребителя» Ю. Ю. Грудин

 

Поздравляю ведущее издание Санкт-Петербурга по строительной тематике 
с 15-летием!

За годы совместной работы с редакцией «Строительного Еженедельника» у нас остаются только 
положительные впечатления. Мы в какой-то мере коллеги, так как вместе работаем над проблемами 
строительного рынка, прилагаем усилия, чтобы тесно взаимодействовать и добиваться успехов. 
Строительный комплекс для нашей компании сейчас крупнейший заказчик. Строительная отрасль 
динамично развивается и всегда очень важна для нашего города.

Спасибо, что всесторонне, профессионально отражаете проблемы, изменения и достижения этого 
рынка. Процветания вашему изданию, новых творческих достижений всем сотрудникам!

Директор Института проблем предпринимательства В. Б. Романовский

Дорогие друзья!

От себя лично и от лица всего коллектива Санкт-Петербургского филиала Мосгосэкспертизы сер-
дечно поздравляю с 15-летием газету «Строительный Еженедельник», редакционный коллектив, 
а также всех читателей. 15 лет – это время творческой зрелости и высокого профессионализма. 
Желаю вам громких побед – пусть хватает времени и сил даже на самые сложные и амбициозные, 
и оттого еще более интересные проекты. Примите самые искренние пожелания счастья, благопо-
лучия и успеха во всех начинаниях!

Руководитель филиала Мосгосэкспертизы А. К. Алексеев

Дорогие друзья!

Поздравляем коллектив газеты «Строительный Еженедельник» со знаменательной датой – 
15-летием со дня основания.

За время своей работы вам удалось стать не только одним из ведущих отраслевых изданий Санкт-
Петербурга и Ленинградской области, но и надежным партнером для строительных компаний реги-
она. Мы ценим вас за оперативность, четкость оценок и ясность суждений.

Желаем журналистам «Строительного Еженедельника» ярких материалов, интересных статей, экс-
клюзивных новостей и творческого вдохновения!

Группа компаний «КВС»

Уважаемые дамы и господа!

Поздравляю коллектив газеты «Строительный Еженедельник» с 15-летием Вашей профессиональ-
ной деятельности! Желаю изданию успехов в работе, расширения круга читателей, роста популяр-
ности и авторитета, увеличения общественной значимости среди строительного сообщества.

Коллективу газеты выражаю признательность за труд на благо развития Санкт-Петербурга и строи-
тельной отрасли в наше непростое время. Здоровья, личного благополучия и удачи вам!

 

Директор ООО «СеверГрад» В. Г. Реут

Сердечно поздравляем «Строительный Еженедельник» с 15-летием!

Уверены, что замечательные трудовые традиции, высокий профессионализм и компетентность 
сотрудников помогут вам и в дальнейшем сохранять и укреплять свои лидирующие позиции. Хотим 
пожелать коллективу и руководству компании успешной и стабильной работы, профессиональ-
ного роста, а также крепкого здоровья и счастья! А мы, в свою очередь, остаемся вашими верными 
партнерами и читателями.

Руководитель отдела маркетинга ООО «БСК» В. В. Чуковская
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От лица ГК «Арсенал-Недвижимость» поздравляю редакцию газеты 
«Строительный Еженедельник» с юбилеем! 

Мы желаем вам стабильного успеха, творческого вдохновения, креативности в мыслях и идеях, 
высоких профессиональных достижений! Пусть умножаются возможности, успешно идут дела, хва-
тает сил и энергии для новых свершений! Благодарим вас за всегда актуальные новости и объектив-
ные мнения!

Генеральный директор ГК «Арсенал-Недвижимость» С. С. Данелян

Дорогие друзья!

От НОПРИЗ и от себя лично поздравляю всех сотрудников редакции «Строительного Еженедель-
ника» с 15-летием со дня образования газеты!

Очень трудно быть первопроходцем. Еще труднее, проложив путь, долгие годы оставаться на нем 
лидером. Вам это удалось. На протяжении пятнадцати лет «Строительный Еженедельник» – веду-
щее СМИ, освещающее жизнь стройкомплекса Санкт-Петербурга и Ленинградской области. Сегодня 
«Строительный Еженедельник» – это брэнд, гарантирующий получение своевременной и полной 
информации о стройке. Вас отличает высочайшая степень достоверности, блестящий собствен-
ный стиль. Считается, что в юбилейные дни подводят итоги. Но это и прекрасное время для начала 
новых дел. 

Желаю коллективу единомышленников творческих находок, больших тиражей, постоянства вер-
ных читателей!

Вице-президент, координатор НОПРИЗ по СЗФО А. М. Гримитлин

Уважаемая редакция газеты «Строительный Еженедельник»!

От лица ГУП «ГУИОН» примите самые искренние и теплые поздравления по случаю 15-летия со 
дня основания вашего издания!

«Строительный Еженедельник» сегодня по праву является одним из ведущих в Санкт-Петербурге 
специализированных СМИ. За годы своего существования Ваша газета приобрела репутацию 
солидного и профессионального издания, интересного широкому кругу читателей. Отрадно отме-
тить и конструктивный характер взаимодействия всего вашего творческого коллектива с Городским 
управлением инвентаризации и оценки недвижимости. 

Желаю всем вам беречь и приумножать сложившиеся профессиональные традиции, исполь-
зуя в своей работе лучшие стандарты журналистики. Пусть вам всегда сопутствуют неиссякаемая 
энергия, вдохновение и оптимизм! Успехов в работе, новых достижений, интересных публикаций 
и больших тиражей!

Генеральный директор  ГУП «ГУИОН» А. И. Эккерман

Дорогие коллеги! Сердечно поздравляю коллектив газеты 
«Строительный Еженедельник» с 15-летием!

Вот уже полтора десятилетия вы являетесь зеркалом событий и настроений строительной отрасли 
Санкт-Петербурга, в котором ведущие игроки видят все достоинства и недостатки своей работы. Вы 
первыми реагируете на происходящее, наиболее полно освещаете происходящее события, анали-
зируете и даете взвешенные оценки основным тенденциям.

Благодарю вас за профессиональную, оперативную, корректную и серьезную работу, конструктив-
ное сотрудничество и просто приятное общение!

Желаю редакции «Строительного Еженедельника» не стоять на месте – расти и развиваться, нахо-
дить новые ипостаси и открывать интересные проекты. Побольше вам читателей – заинтересован-
ных и благодарных!

Президент Группы компаний «ННЭ», председатель Комитета по качеству и безопасности 
строительства при Координационном совете по развитию строительной отрасли СЗФО А. И. Орт

Уважаемые друзья! 

Поздравляю вас с 15-летием «Строительного Еженедельника»! Ваша газета зарекомендовала себя 
как высокопрофессиональное и надежное издание. Вам удалось не только завоевать признание 
читателей, но и заслужить уважение компаний в сфере строительства. Желаю сотрудникам «Строи-
тельного Еженедельника» реализации всех задуманных планов, душевного тепла, хорошего настро-
ения и крепкого здоровья!

Генеральный директор ООО «Перспектива» А. В. Семёнов

Компания Glorax Development поздравляет «Строительный Еженедельник» 
с 15-летием со дня выхода первого выпуска газеты. 

Мы ценим вас за профессионализм и объективность. Благодаря вашей работе читатели имеют 
возможность получать оперативную, точную и нужную информацию рынка недвижимости, следить 
за важнейшими тенденциями в строительстве, а также быть в курсе событий, касающихся каждого 
жителя города.

Желаю коллективу газеты неиссякаемой творческой энергии, вдохновения, ярких материалов 
и верных читателей. Пусть все, что достигнуто, будет основой для дальнейшего развития! 

PR-директор Glorax Development Т. В. Сивая
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